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Riflettori accesi, a partire dalle ore di questa sera fino al termine
della gara di domani sera, sullo stadio Olimpico ed in tutta l’area
limitrofa. Dal tavolo tecnico presieduto questa mattina dal
Questore non sono emersi specifici elementi di criticità per que-
sto derby. Sarà, tuttavia, massima l’attenzione rivolta dalla
Questura di Roma alla gara stracittadina, di per sé di particolare
valenza sotto il profilo dell’ordine pubblico, con l’obiettivo,
anche per questa edizione, di vedere l’incontro di calcio come
momento di folclore per le opposte tifoserie. A ciascuna, come di
consueto, sarà riservata una diversa zona utile a raggiungere lo
stadio e le vie di afflusso, come meglio anche graficamente rap-
presentato nell’immagine.

L’11 aprile di ogni anno, in
tutto il territorio nazionale, si
celebra la “giornata del mare e
della cultura marina” con lo
scopo di avvicinare i giovani
ad una maggiore sensibilità
alla cultura della legalità eco-
nomico - finanziaria legata al
“mare”, inteso soprattutto
come risorsa da difendere e
preservare. In linea con le pas-
sate edizioni, anche quest’anno
i reparti aeronavali della regio-
ne Lazio hanno organizzato
una serie di incontri con le
scuole secondarie del territorio
di Civitavecchia, Ostia, Anzio,
Gaeta, Viterbo e Ponza per
coinvolgere gli studenti, orga-
nizzando incontri sulla delicata
tematica della difesa di una
risorsa così importante e deli-
cata come l’ecosistema marino.
Molti Istituti scolastici hanno
accolto l’invito del Reparto
Operativo Aeronavale di
Civitavecchia a partecipare a
visite guidate presso le caser-
me e a bordo dei mezzi navali
del Corpo, ove sono stati accol-
ti dai rispettivi Comandanti
che hanno illustrato loro i deli-
cati compiti che i finanzieri del
comparto aeronavale assolvo-
no quotidianamente. Nove gli
istituti coinvolti nell’iniziativa,
con la partecipazione di oltre
400 studenti. Nello specifico,
hanno partecipato l’istituto
I.M.S. “Santa Rosa” di

Viterbo, gli istituti Luigi
Calamatta, Galileo Galilei e
Stendahl di Civitavecchia,
l’istituto nautico Marcantonio
Colonna di Anzio, l’istituto
Tecnico nautico Giovanni
Caboto e l’istituto Enrico Fermi
di Gaeta, l’istituto comprensi-
vo Carlo Pisacane di Ponza e
l’istituto nautico Marcantonio
Colonna di Ostia. La sensibiliz-
zazione dei giovani sull’impor-
tanza della “risorsa mare” è la
scelta vincente - conclude il
Comandante del R.O.A.N.
Colonnello Camillo
Passalacqua - per assicurare
una fruizione sostenibile di
questa dimensione meraviglio-
sa; su queste tematiche la
Guardia di Finanza, con la sua
componente specialistica aero-
navale, è da sempre impegnata
per la difesa dell’ecosistema
marino combattendo lo sfrutta-
mento incontrollato delle risor-

se ittiche e le forme di inqui-
namento.

Roan Civitavecchia
celebra la “Giornata

del Mare e della
Cultura Marina”

Calcio, è il giorno del Derby
Stasera all’Olimpico Roma-Lazio: percorsi di afflusso dedicati 
per tifosi all’insegna del valore identitario di questo big match

Dopo l’energia travolgente del concerto di Anna
Tatangelo, che ieri sera ha letteralmente fatto esplo-
dere Piazza Rossellini, la Sagra del Carciofo di
Ladispoli si prepara a chiudere in bellezza con un’ul-
tima giornata ricca di emozioni, colori e... tanto
gusto! Domenica 13 aprile, la città si sveglia presto:
alle 9:00 aprono gli stand gastronomici, tra profumi
irresistibili e prelibatezze a base del protagonista
indiscusso dell’evento, il carciofo romanesco. Ma
non solo sapori: a quell’ora parte anche l’attesissimo
Concorso delle sculture di carciofi, autentiche opere

d’arte vegetale realizzate dai produttori agricoli
locali. Sì, perché qui a Ladispoli si scolpisce col
cuore… e con le foglie! A fare da cornice, dalle 10:00,
esposizioni di artigianato, arte e tipicità che trasfor-
meranno il centro cittadino in una galleria a cielo
aperto. Alle 10:30, spazio al movimento con l’esibi-
zione dell’A.S.D. A Tutto Ritmo di T. Mascioni, men-
tre alle 11:00 arriva il momento più eccentrico della
giornata: l’Artichoke Body Painting, dove l’arte si
fonde col corpo e… con il carciofo! Alle 12:30 si pre-
miano le migliori sculture, ma il pomeriggio non

lascia spazio alla noia: alle 16:00, le strade si
riempiono di musica con la Banda Città di Ladispoli
“La Ferrosa”, la Banda “S. Cecilia” e le majorettes di
Cottanello, insieme alla Banda Città di Cave, in una
sinfonia di allegria che anticipa la premiazione delle
Pro Loco alle 17:00. Ma la vera festa comincia col
calar della sera: dalle 20:30, si balla con i successi
intramontabili del Revival 70/80 firmato DJ Sept e
poi, alle 22:00, largo alle tradizioni con il travolgente
spettacolo di musica popolare salentina “Balla Balla
Gran Tour” – pizziche, tamburelli e voglia di scate-

narsi fino a
tardi! Il gran finale? Alle 23:30,

occhi puntati al cielo per lo spettacolo pirotecnico
della Raffaele Fireworks, che promette di lasciare
tutti a bocca aperta… con il naso all’insù e magari un
cartoccio di carciofi fritti in mano. Una chiusura col
botto, letteralmente, per una Sagra che anche que-
st’anno ha saputo mescolare tradizione, allegria e
grande partecipazione. Ladispoli saluta il suo carcio-
fo con l’entusiasmo di chi già conta i giorni per il
prossimo anno.

Femminicidio di Ilaria Sula, 
si indaga su possibili complici

La Procura di Roma non crede alla versione di Mark Samson

La Procura di Roma non è convinta dalla rico-
struzione fornita da Mark Samson, il 23enne
accusato dell’omicidio dell’ex fidanzata Ilaria
Sula. Se da un lato per gli inquirenti non vi
sono dubbi sull’identità dell’assassino, dall’al-
tro resta aperta la questione su eventuali com-
plici. Oltre alla madre del giovane - già coin-
volta nella fase successiva al delitto - l’atten-
zione degli investigatori si concentra ora su
parenti e conoscenti della famiglia Samson,
tutti di origine filippina e residenti nella zona
del quartiere Africano. Nessun altro, al
momento, è stato iscritto nel registro degli
indagati. Tuttavia, i sospetti si intensificano
attorno alla possibilità che il giovane non
abbia agito da solo. Gli inquirenti ritengono
difficile che Samson, dopo aver ucciso la
ragazza, sia riuscito da solo a ripulire la scena
del crimine, collocare il corpo in due sacchi e
successivamente in una valigia, trasportando-
lo infine fino a Capranica Prenestina. Secondo
la versione fornita dallo stesso Samson, l’omi-

cidio sarebbe avvenuto in seguito a un litigio
scatenato dalla gelosia, dopo aver letto alcuni
messaggi sul cellulare della vittima inviati a
un ragazzo conosciuto tramite Tinder. Il delit-
to sarebbe stato commesso con un coltello da
cucina, colpendo la giovane alle spalle. “Ha
gridato poco”, avrebbe dichiarato il 23enne
durante l’interrogatorio. Una spiegazione che
lascia aperti molti interrogativi. Le indagini
proseguono con una serie di sopralluoghi nel-
l’abitazione di via Homs, dove si cercano ulte-

riori tracce ematiche e di DNA. Gli investiga-
tori hanno anche acquisito scarpe, oggetti per-
sonali e dispositivi elettronici di Samson, oltre
a quelli appartenenti alla vittima, ora sotto
esame da parte dei periti informatici. Elementi
utili potrebbero emergere anche dall’analisi
del trolley in cui è stato rinvenuto il corpo
senza vita di Ilaria. Le telecamere di sorve-
glianza hanno ripreso l’auto della famiglia
Samson nei pressi di Capranica Prenestina,
ma non è stato possibile determinare quante
persone fossero a bordo. Resta sotto esame
anche il ruolo della madre del giovane, che
avrebbe contribuito a ripulire la stanza dove è
avvenuto il delitto. Altri familiari e amici della
famiglia sono stati ascoltati dagli inquirenti,
che intendono chiarire ogni possibile coinvol-
gimento. La squadra mobile di Roma, coordi-
nata dalla Procura, prosegue le indagini senza
escludere alcuna ipotesi. L’obiettivo è far luce
su tutti gli aspetti ancora oscuri di un caso che
ha scosso profondamente l’opinione pubblica.

Anno XXII - numero 86 · euro 0,50 · Sped. in A.P. art I c. I L 46/04, DCB Roma Quotidiano d’Informazione domenica 13 lunedì 14 aprile 2025  - Delle Palme

la Voce
Roma, Cerveteri, Ladispoli ed Etruria Meridionale

Incontri sulla tematica
della difesa di una risorsa 
così importante e delicata
come l’ecosistema marino

“Ha gridato poco”, avrebbe dichiarato il 23enne nell’interrogatorio
Una spiegazione che lascia aperti molti punti interrogativi

La Sagra del Carciofo chiude... col botto!
Ladispoli, oggi un gran finale tra arte, ritmo e fuochi d’artificio
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Carabinieri arrestano 47enne 
per maltrattamenti in famiglia 
nei confronti del convivente

I Carabinieri del Nucleo Radiomobile di
Roma, d’intesa con la Procura della
Repubblica di Roma, hanno arrestato un
tunisino di 19 anni, già noto alle forze del-
l’ordine, gravemente indiziato del reato di
furto con strappo. Nello specifico, una pat-
tuglia dei Carabinieri, in transito in via
Palmiro Togliatti angolo via dei Gelsi, ha
notato il 19enne che veniva rincorso a piedi
da un altro uomo riuscendo a bloccarlo. La
vittima ha denunciato che il cittadino tuni-

sino si era introdotto all’interno di una
paninoteca di via Palmiro Togliatti e, uti-
lizzando una bomboletta spray al pepe-
roncino, induceva i clienti ad abbandonare
il locale. Una volta fuori, ha approfittato
del momento di agitazione dei clienti e ha
strappato la catenina al collo dell’uomo
che lo inseguiva. A seguito della perquisi-
zione, i militari sono riusciti a recuperare
oltre alla bomboletta spray utilizzata poco
prima, anche la collana dal valore di circa

3000 euro, che è stata restituita alla vittima,
che ha presentato denuncia querela.
Ragion per cui, i Carabinieri, dopo aver
raccolto gravi elementi indiziari a carico
del 19enne, d’intesa con la Procura della
Repubblica di Roma, lo hanno arrestato e
successivamente accompagnato presso le
aule di Piazzale Clodio dove il Tribunale di
Roma ha convalidato l’arresto e a seguito
del rito abbreviato l’uomo è stato condan-
nato a un anno di detenzione

Cliente di un locale rapinato della catenina
dopo avergli spruzzato spray al peperoncino

Due attività di somministra-
zione alimenti situate nel
Municipio XIV di Roma sono
state chiuse nei giorni scorsi a
seguito di gravi violazioni
delle normative igienico-sani-
tarie. I controlli, effettuati
dagli agenti del XIV Gruppo
Monte Mario della Polizia
Locale di Roma Capitale in
collaborazione con il Servizio
SIAN (Igiene degli Alimenti e
della Nutrizione) della ASL
Roma 1, hanno portato alla
scoperta di condizioni critiche
in entrambi gli esercizi. Nel
primo caso, una tavola calda
in zona Torrevecchia presen-
tava uno scenario allarmante:
attrezzature e piani di lavoro
in pessime condizioni, pareti e
soffitti con ingiallimenti, trac-
ce di grasso e intonaco distac-
cato, nonché la presenza di

blatte morte ed escrementi di
roditori. I refrigeratori, com-
preso un pozzetto congelato-
re, risultavano malfunzionan-
ti, arrugginiti, con guarnizioni
danneggiate e visibilmente
sporche. A queste gravi man-
canze si sono aggiunte irrego-

larità amministrative, per un
totale di sanzioni pari a circa
7.000 euro. Il locale è stato
immediatamente chiuso, con
l’obbligo di risolvere tutte le
non conformità rilevate, pro-
cedendo a una completa
disinfestazione e sanificazione

degli ambienti. Situazione
analoga in un bar con tavola
calda della zona Balduina,
dove anche in questo caso
sono state riscontrate carenze
igieniche significative, inclusa
la presenza di insetti infestan-
ti. Anche qui è scattata la chiu-
sura immediata dell’attività,
subordinata all’eliminazione
delle criticità e all’esecuzione
di interventi di bonifica
ambientale. Le sanzioni
amministrative contestate
ammontano a circa 9.000 euro.
Le operazioni rientrano in un
piano di controlli mirati, volti
a tutelare la salute pubblica e
a garantire il rispetto delle
normative igienico-sanitarie
nelle attività commerciali
della Capitale. Le verifiche
proseguiranno nei prossimi
giorni.

I Carabinieri della Stazione
Roma Tuscolana hanno arre-
stato un 47enne iraniano,
gravemente indiziato del
reato di maltrattamenti in
famiglia commesso ai danni
del convivente. La scorsa
mattina, proprio la vittima,
un 65enne belga, ha contatta-
to il 112 riferendo di un’aggressione da parte del convivente nella
loro abitazione in via dei Castelli Romani, quartiere Appio
Claudio. All’arrivo sul posto dei Carabinieri, il 47enne con in
pugno un coltello, si è barricato in casa tentando di impedire l’in-
tervento dei militari che sono riusciti ad accedere e a prendere
contatti con la vittima. Il 65enne ha riferito che, poco prima, il suo
convivente lo aveva colpito con calci e pugni e lo aveva minaccia-
to con un coltello. La vittima ha poi formalizzato una querela rico-
struendo un rapporto di convivenza di oltre 15 anni caratterizza-
to da condotte vessatorie e violente, mai refertate, da parte del-
l’indagato che è stato arrestato e condotto nel carcere di Regina
Coeli, a disposizione dell’Autorità Giudiziaria che ha convalidato
l’arresto in attesa di interrogatorio del GIP. La vittima è stata tra-
sportata da personale del 118 presso l’ospedale Fate Bene Fratelli
dove è stato medicato e dimesso con prognosi di 7 giorni.
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Trovate all’interno dei locali blatte morte ed escrementi di roditori
Chiuse due attività per gravi 
carenze igienico-sanitarie

I Carabinieri della Compa-
gnia di Tivoli hanno effettuato
un servizio di controllo, volto
alla prevenzione e repressione
dei reati in genere nel

Comune di Guidonia
Montecelio. Un 49enne, desti-
natario di ordinanza di misura
cautelare della custodia caute-
lare in carcere, è stato arresta-

to presso uno stabilimento ter-
male della zona. Dopo le for-
malità di rito, l’arrestato è
stato tradotto presso il Carcere
di Rebibbia, come disposto
dall’Autorità Giudiziaria di
Tivoli. Nel corso del servizio
ad alto impatto, i militari
dell’Arma hanno segnalato
alla Prefettura 8 persone per la
violazione dell’art. 75 del

D.P.R. 309/90, sequestrando
complessivamente 7,3 gr. di
sostanza stupefacente tipo
cocaina. Tale mirato servizio
ha permesso di controllare 50
persone, 38 veicoli, 19 soggetti
sottoposti a misure restrittive
e di elevare 1 sanzione per vio-
lazione al Codice della Strada,
per mancata revisione dell’au-
toveicolo.

Controlli dei Carabinieri
in Guidonia Montecelio

Era con la madre in Piazza del
Colosseo Grigoris, il bambino
di 8 anni ritrovato nel giro di
mezz’ora dalla Polizia di
Stato. Arrivati dalla Grecia
nella Capitale il giorno prima
per visitare la Città Eterna,
madre e figlio stavano passeg-
giando nei pressi dei Fori
Imperiali quando il piccolo ha
visto un gatto e, nel tentativo
di rincorrerlo, ha lasciato la
mano della mamma. Sono
bastati pochi secondi perché
Grigoris si perdesse in mezzo
alla folla. Spaventata, la
donna ha subito allertato il
numero unico di emergenza,
fornendo al poliziotto della
Sala Operativa che ha risposto
alla chiamata ogni descrizione
utile per ritrovare il suo bam-
bino. Nell’immediato sono

state allertate tutte le pattuglie
per avviare le ricerche. Poco
dopo, Grigoris, spaventato,
disorientato ed in lacrime, ha
ritrovato il sorriso tra le brac-
cia di Emiliano e Francesco,
gli agenti del commissariato
Celio che lo hanno rintracciato
nei pressi della biglietteria.
Rassicurato dai poliziotti, nel
giro di qualche minuto il pic-
colo è stato riaffidato alla
madre, con la raccomandazio-
ne di rimanerle sempre accan-
to.

In vacanza nella Città Eterna, 
il piccolo Grigoris si allontana 
dalla mamma e si perde, 
ritrovato dalla Polizia di Stato



“Sono tempi difficili. L’Unione
Europea deve iniziare a parlare
con una voce sola. Serve un invia-
to speciale per la trattativa con
Trump. Un leader autorevole, cre-
dibile, forte. Bruxelles deve chie-
dere a Mario Draghi di trattare
con Trump a nome di tutta
Europa. #dazi”. Lo scrive sui
social il leader di Iv, Matteo
Renzi. Il Partito Democratico
Europeo (PDE) appoggia piena-
mente e adotta la proposta avan-
zata dall’ex Primo Ministro italia-

no e attuale leader di Italia Viva
Renzi, che chiede la nomina di un
inviato europeo dedicato per dia-
logare e negoziare con l’ammini-
strazione del presidente Donald
Trump. Sandro Gozi, Segretario
Generale del PDE, ha dichiarato:
“Abbiamo costantemente apprez-
zato le posizioni dell’ex Primo
Ministro italiano ed ex Presidente
della Banca Centrale Europea,
Mario Draghi, in particolare i suoi
appelli a una profonda riforma
dell’Unione Europea. Il suo recen-

te rapporto sulla competitività
europea per la Commissione
Europea sottolinea l’urgente
necessità che l’Ue migliori la pro-
pria efficienza decisionale, la pro-
pria sovranità e autonomia e sta-
bilisca una politica di difesa
comune. In questo periodo di
significativa instabilità geopoliti-
ca, dovuta in gran parte alle azio-
ni imprevedibili dell’attuale
amministrazione statunitense, è
imperativo mobilitare le migliori
risorse europee”. 

Piantedosi al Med5:
al centro i migranti
ma Napoli manifesta

Notizia che preoccupa dopo la tragedia di Saman Abbas
Impongono il velo a una 14enne
Denunciati il nonno e la madre
Avrebbero imposto il velo ad
una ragazzina di 14 anni,
impedendole di proseguire gli
studi e di iscriversi alle scuole
superiori, di guardare la tele-
visione, di indossare abiti occi-
dentali, di avere il telefonino e
amicizie maschili nonché per-
sino di praticare attività spor-
tive, minacciandola pure di
riportarla per sempre in
Pakistan. È successo a
Campagnola Emilia, nella
Bassa Reggiana, dove la
madre e il nonno della giova-
ne - una 38enne e un 70enne,
entrambi pakistani - sono stati
denunciati dai carabinieri con
l’accusa di maltrattamenti in
famiglia. Inoltre, il giudice del
tribunale di Reggio Emilia ha
disposto - su richiesta della
procura - nei loro confronti la
misura cautelare del divieto di
avvicinamento (mantenendo
una distanza di almeno 1.500
metri) e del divieto assoluto di
comunicazione con la vittima,
applicando pure loro il brac-
cialetto elettronico nonché
l’obbligo di firma quotidiano.
L’ordinanza è stata eseguita

nel tardo pomeriggio di ieri da
parte dei militari della stazio-
ne di Campagnola. Mentre la
ragazza è stata collocata in
una struttura protetta già nei
giorni scorsi, su decisione del
tribunale dei minori di
Bologna. Una vicenda che
ricorda, anche per vicinanza
geografica, quella di Saman
Abbas, la 18enne pachistana
ammazzata a Novellara nel
2021 dalla sua stessa famiglia
che le impedivano di vivere

all’occidentale. Nel caso della
14enne, stando a quanto rico-
struito dagli inquirenti, le ves-
sazioni psicologiche e le vio-
lenze fisiche (sono emerse per-
cosse col manico di scopa)
duravano da anni, fin da
quando lei ne aveva 10-11. La
segnalazione agli inquirenti è
partita dalla scuola che aveva
raccolto le confidenze della
14enne rivolte alle compagne
di classe e ad alcune insegnan-
ti. La ragazza aveva detto loro

di temere di essere riportata
nel Paese d’origine per un
fidanzamento o un matrimo-
nio forzato. Da qui sono scat-
tate le indagini. Durante gli
approfondimenti è spuntata
pure una videointervista resa
dal nonno ad un’emittente
nazionale sul tema dell’Islam
violento, alla quale raccontava
che le donne non potevano
uscire da sole e a quelle della
sua famiglia era impedito
farlo.

“Piantedosi, Napoli ti ripudia.
Contro i carnefici del
Mediterraneo e le derive autori-
tarie”. Diceva così lo striscione
che srotolano a metà mattinata di
ieri in largo Berlinguer a Napoli
alcune decine di studenti, per lo
più delle scuole superiori, che
protestano contro il vertice dei
ministri dell’Interno dei Paesi
Med5 (Italia, Cipro, Grecia, Malta
e Spagna) in corso a Palazzo
Reale. Prendono parte alla riu-
nione anche il commissario euro-
peo per gli Affari Interni e la
Migrazione Magnus Brunner, il
direttore esecutivo di Frontex
Hans Leijtens ed i ministri di altri

Renzi: “Draghi sia portavoce da Trump”
E riceve il supporto da parte del PDE
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Paesi del Mediterraneo, Libia
compresa. Al centro della quadri-
laterale i temi migratori e la lotta
ai trafficanti di esseri umani. Con
il ministro Piantedosi sono al ver-
tice gli omologhi Brahim Merad
(Algeria), Imad Trabelsi (Libia),
Khaled Nouri (Tunisia). La
Spagna è assente. All’incontro è
presente il vice ministro degli
Affari Esteri Edmondo Cirielli,
responsabile per le strategie di
cooperazione allo sviluppo.
“Abbiamo tutti riconosciuto la
necessità di rafforzare Frontex”,
dice il ministro dell’Interno
Piantedosi, nel corso della confe-
renza stampa al termine dei
lavori di Med5. Per Piantedosi è
sempre “prioritario il contrasto
ai trafficanti di essere umani”.
“La riduzione del numero degli
sbarchi non è solo aritmetica ma
dietro c’è un notevole lavoro”. Il
ministro ha ricordato anche i
numeri dei rimpatri volontari
assistiti, numeri che sono in cre-
scita. Il Med5 era cominciato
venerdì, e si è concluso ieri.
Invece, tra gli slogan scanditi dai
manifestanti, anche “i morti in
mezzo al mare gridano vendet-
ta. Frontex, Frontex che tu sia
maledetta”. Davide Dioguardi,
uno dei promotori della iniziati-
va, ricorda al megafono il caso
Al Masri, il torturatore libico
inseguito da un mandato di cat-
tura del Tribunale Penale inter-
nazionale e fermato in Italia, ma
rispedito in Libia in aereo dal
governo Meloni.

Delegati dell’Iran e degli Stati
Uniti hanno iniziato i negozia-
ti in Oman sul programma
nucleare iraniano in rapida
espansione, dopo il ritorno del
presidente Donald Trump alla
Casa Bianca. È improbabile
che si raggiunga un accordo
generale nell’immediato. Il
presidente Usa Donald Trump
ha più volte minacciato di lan-
ciare attacchi aerei contro il
programma nucleare di
Teheran se non verrà raggiun-
to un accordo. I dati sul trac-
ciamento dei voli analizzati

dall’Associated Press mostra-
no che un jet privato prove-
niente dall’aeroporto Pulkovo
di San Pietroburgo, in Russia,
è atterrato in Oman questa
mattina. L’inviato statunitense
per il Medioriente, Steve

Witkoff, ha incontrato ieri
nella città russa il presidente
russo Vladimir Putin. Nel frat-
tempo, il ministero degli
Esteri iraniano ha diffuso
immagini del massimo diplo-
matico di Teheran, Abbas
Araghchi, in un incontro con il
ministro degli Esteri omanita
Badr al-Busaidi. L’agenzia di
stampa statale iraniana Irna ha
riferito che Araghchi ha tra-
smesso la “posizione e i punti
chiave dell’Iran per i colloqui
da comunicare alla parte sta-
tunitense”. 

Prima la lite, poi l’aggres-
sione da parte dell’anziano.
I Carabinieri sono interve-
nuti a Bolzano per un episo-
dio con protagonisti un
71enne ed un 35enne acca-
duto nella tarda mattinata
di venerdì sulla Ss12 all’al-
tezza di via Campiglio.
L’intervento, gestito da una
pattuglia della Stazione
Carabinieri di Cornedo
all’Isarco, è scaturito a
seguito della chiamata del-
l’automobilista 35enne che
ha riferito di essere stato

vittima di impulsi elettrici
di un taser per mano di un
anziano al culmine di una
lite nata per futili motivi
circa un sorpasso pericolo-
so. Immediatamente giunti
sul posto, i Carabinieri

hanno raccolto le testimo-
nianze e rinvenuto all’inter-
no dell’autovettura del gui-
datore anziano il menziona-
to taser, sottoponendolo a
sequestro.
Il 35enne è stato poi traspor-
tato dal personale del 118
presso l’ospedale San
Maurizio per le cure del
caso mentre il suo aggresso-
re, al termine degli accerta-
menti di polizia, è stato
denunciato per porto abusi-
vo di armi e lesioni aggrava-
te con l’utilizzo di un’arma.

Nucleare, Usa e Iran
iniziano i colloqui

Aggredisce col taser dopo
la lite per il sorpasso



La prima in Italia, l’area ospita 25 postazioni di gioco, con Nintendo Switch e Super Mario tra i protagonisti
A Zoomarine il Game Experience Center:
viaggio tra giochi, natura e divertimento
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Ieri, sabato 12 aprile 2025, il
parco Zoomarine ha accolto
centinaia di visitatori per la
grande inaugurazione del
Game Experience Center, una
nuova area tematica nata dalla
collaborazione tra Zoomarine,
Nintendo Italia e Materia
Entertainment. Una giornata
all’insegna dell’intrattenimen-

to, della scoperta e dell’educa-
zione ambientale, che ha visto
protagonisti grandi e piccini.
Il taglio del nastro è avvenuto
alle ore 12:00 con l’associazio-
ne “Chiara e Francesco APS”,
seguita dalla cerimonia di
apertura ufficiale riservata a
stampa e invitati. L’area ospi-
ta 25 postazioni di gioco, con

Nintendo Switch e l’intra-
montabile Super Mario tra i
protagonisti. Tra i momenti
più attesi, l’intervento sul
palco Zoorassico con la parte-
cipazione del Sindaco di
Pomezia, dei rappresentanti
di Nintendo Italia e degli
organizzatori dell’evento. A
entusiasmare il pubblico è

stato poi il live show “Super
Mario e Luigi Time”, una vera
e propria première che ha
unito teatro, videogioco e ani-
mazione. Subito dopo, nella
stessa area, si è svolto un
brunch con laboratori e attivi-
tà didattiche legate al tema
degli ecosistemi marini, nel-
l’ambito del progetto educati-

vo ENDLESS OCEAN LUMI-
NOUS, rivolto alle scuole.
Alle 13:45 l’apertura ufficiale
al pubblico del Game
Experience Center, dove le
famiglie hanno potuto incon-
trare le mascotte di Animal
Crossing, Fuffi e Tom Nook,
per un divertente
Meet&Greet. L

L’iniziativa nasce per celebra-
re i 20 anni di attività di
Zoomarine, grazie alla colla-
borazione con MATERIA Srl,
società milanese che opera nel
mondo delle Brand
Experience e Nintendo, azien-
da che mira a creare esperien-
ze d'intrattenimento uniche e
intuitive adatte a tutti. In uno
spazio di 300 mq interamente
dedicato al divertimento, i
visitatori possono vivere
un’esperienza videoludica
immersiva tra postazioni di
gioco Nintendo Switch pensa-
te per tutta la famiglia.
L’evento si è concluso alle
14:00 con la possibilità per
tutti i presenti di visitare libe-
ramente il parco Zoomarine,
unendo così il mondo del
gioco digitale con quello reale
della natura e della biodiversi-
tà.

L’Assemblea generale di Impacts
riunitasi a Roma ha eletto come
Presidente Oleh Zabarylo,
Assessore alla Mobilità di Leopoli in
Ucraina per l’anno 2025-2026. È così
Leopoli a succedere a Roma nella
presidenza di Impacts ed oggi nella
Città delle Tecnologie Emergenti,
presso la stazione Tiburtina, è avve-
nuto il passaggio di consegne tra
l’Assessore alla Mobilità di Roma
Eugenio Patanè e il nuovo presiden-
te Zabarylo. L’evento, organizzato
da Roma Mobilità in collaborazione
con l’Assessorato e il Dipartimento
Mobilità e Trasporti di Roma
Capitale, rappresenta un’occasione
per approfondire le tematiche legate
alla mobilità urbana sostenibile con
i rappresentanti del network.
Impacts riunisce annualmente i suoi

rappresentanti di alto livello per
discutere e favorire lo scambio di
esperienze su mobilità, trasporto
urbano sostenibile e vivibilità. Dopo
la giornata di ieri a Palazzo
Valentini, oggi i rappresentanti dei
14 stati hanno fatto visita a Piazza
dei Cinquecento, appena riqualifi-
cata, alla presenza dell’Assessora ai
Lavori Pubblici, Ornella Segnalini, e
poi al piazzale della Stazione
Tiburtina, diventato un hub moder-

no dell’intermodalità che ospita
oltre a treni e bus, postazioni Taxi,
ciclabile, sharing mobility e lockers
per la logistica delle merci. “Auguri
di buon lavoro al collega di Leopoli
Oleh Zabarylo - ha commentato
l’Assessore alla Mobilità di Roma
Capitale - che sono certo svolgerà il
compito nel migliore dei modi. La
scelta di Leopoli è densa di significa-
to: proprio in Ucraina, in un paese
martoriato dalla guerra, si svolgerà
infatti a fine mandato il prossimo
anno - come è accaduto quest’anno
per Roma - l’Assemblea Generale di
Impacts, che avrà un valore storico e
simbolico straordinariamente
importante. Ringrazio tutti i colleghi
delle altre città per il lavoro svolto
insieme durante questo anno di
mandato”.

Oleh Zabarylo succede all’Assessore di Roma Capitale, Eugenio Patané
Impacts: l’assemblea generale elegge 

Presidente l’Assessore di Leopoli (Ucraina)

Secondo l’Ufficio studi della CGIA,
che ha elaborato i dati forniti
dall’Agenzia delle Entrate-
Riscossione, il Lazio è la regione
italiana con il debito fiscale pro
capite più elevato accumulato negli
ultimi 25 anni: ogni residente, in
media, ha un debito di 39.673 euro.
Seguono la Campania con 27.264

euro e la Lombardia con 25.904
euro. Sul fronte opposto, le regioni
più virtuose si trovano nel Nord
del Paese, in particolare tra quelle a
statuto speciale. In Valle d’Aosta il
debito pro capite non ancora riscos-
so è pari a 12.533 euro, in Friuli
Venezia Giulia a 11.125 euro, men-
tre il Trentino-Alto Adige si distin-

gue per una media di soli 6.964
euro. Se invece si considerano i
debiti fiscali in valore assoluto, la
Lombardia presenta il quadro più
critico, con 259,3 miliardi di euro
ancora da riscuotere. Seguono il
Lazio con 226,7 miliardi, la
Campania con 152,5 miliardi e
l’Emilia-Romagna con 87,9 miliar-
di. Secondo la CGIA, i numeri così
alti registrati in Lazio e Lombardia
sono fortemente influenzati dalla
concentrazione in queste regioni
delle principali aziende del Paese:
grandi gruppi industriali, multina-
zionali e colossi del settore tecnolo-
gico, le cosiddette “big tech”.

Fisco: il Lazio 
guida per debito 
fiscale pro capite

Ardea, Carabinieri arrestano 
54enne per rapina impropria
I Carabinieri della tenenza di
Ardea e della Stazione di Marina
Tor San Lorenzo hanno sottoposto
a fermo un uomo gravemente indi-
ziato di rapina aggravata nei con-
fronti di una donna di 62 anni, resi-
dente ad Aprilia. La vittima ha denunciato che, men-
tre percorreva a piedi le vie di Ardea, è stata avvici-
nata da un’utilitaria dalla quale si è sporto un uomo
che le ha strappato la borsa, facendola cadere rovino-
samente a terra, provocandole delle lesioni con una
prognosi di sette giorni. Grazie alle immediate inda-

gini condotte dai Carabinieri e sulla
base delle dettagliate descrizioni for-
nite dalla vittima, è stato possibile
risalire ai dati del veicolo e identifica-
re l’uomo. Nello stesso pomeriggio,
l’uomo è stato rintracciato e stato sot-

toposto a fermo di indiziato di delitto. Su disposizio-
ne dell’Autorità Giudiziaria è stato accompagnato
presso la casa circondariale di Velletri. L’operazione
rientra nell’attività di contrasto ai reati predatori,
garantendo un presidio costante sul territorio e la
massima tutela dei cittadini.



Centinaia di opportunità di lavoro in vista del Giubileo: le maggiori 
richieste da ristorazione, ospitalità, turismo, eventi e servizi aeroportuali
Roma Capitale, Città Metropolitana 
e Manpower insieme per 4 recruiting day

“Dal 1° aprile la linea 980, asse fondamentale per collegare
via Montespaccato all'ospedale San Filippo Neri, è stata data
in appalto ad una società privata, che già gestisce svariate
linee in concessione. Un’assegnazione che si è rivelata un
disastro. Il servizio è nel caos totale, con disagi insopportabi-
li per i residenti della zona, lasciati letteralmente a piedi a
causa dell'incapacità organizzativa e dell’indifferenza del
Comune di Roma”. Lo scrive in una nota Daniele
Giannini, già presidente del Municipio Aurelio-Boccea
e dirigente regionale Lega. “La società in questione - pro-
segue - ha impiegato autisti privi di conoscenza del territo-
rio e, in molti casi, senza la minima professionalità richiesta
per il servizio urbano. Nei primi giorni, si sono addirittura
rifiutati di raggiungere via Antonio Pane (capolinea storico
servito da Atac da oltre trent’anni) sostenendo che fosse

impraticabile con mezzi grandi. Una scusa inaccettabile, che
ha causato la soppressione di corse, pendolari bloccati alle fer-
mate, cittadini rimasti a piedi senza possibilità di raggiunge-
re il posto di lavoro”. “Ho raccolto – aggiunge Giannini -
personalmente testimonianze, foto e filmati che documenta-
no una situazione surreale: bus che arrivano a Boccea-

Battistini e scaricano i passeggeri prima del tempo, per poi
invertire la marcia e tornare indietro senza completare la
tratta. Altri casi parlano di vetture ferme per guasti, inciden-
ti, continue perdite di corse. E come se non bastasse, i mezzi
utilizzati sono del tutto inadeguati: bus Gran Turismo con
sedili in stoffa antigienici, sprovvisti di pedane per disabili,
con scalini proibitivi per anziani e persone con difficoltà
motorie”. “La popolazione è esasperata, furiosa, e minaccia
di bloccare le strade se la situazione non verrà risolta imme-
diatamente. Chiedo al Sindaco Gualtieri e all’Assessore alla
Mobilità un intervento urgente:  prima che la situazione
degeneri. La dignità dei cittadini delle periferie non va offesa
– conclude - gli utenti delle zone popolari non sono residen-
ti di serie B, il sindaco lo dimostri subito con i fatti prenden-
do immediati provvedimenti!”. 

Manpower, multinazionale
leader mondiale nelle innova-
tive workforce solutions,
organizza in collaborazione
con Roma Capitale e su ini-
ziativa del Consigliere
Mariano Angelucci - presi-
dente della Commissione
turismo, moda e relazioni
internazionali di Roma
Capitale e consigliere metro-
politano - quattro recruiting
day in altrettanti municipi
della città. L’iniziativa favori-
sce l’incontro tra candidate e
candidati in cerca di occupa-
zione e le aziende cittadine
con posizioni lavorative aper-
te. Il primo appuntamento è
previsto per il 29 aprile dalle
10 alle 19 presso il CSA
Pullino in via Giacinto
Pullino (municipio VIII),
mentre i successivi saranno il
15 maggio dalle 16 alle 19
presso la Parrocchia San
Felice da Cantalice nell’omo-
nima piazza (municipio V), il
22 maggio dalle 16 alle 19
presso la Parrocchia San
Giovanni Leonardi in via
della Cicogna (municipio VI)
e il 29 maggio dalle 16 alle 19
presso la Parrocchia Sacri
Cuori in via Poggio Moiano
(municipio II). Il progetto è
stato presentato venerdì 11
aprile presso la sala Sassoli di
Palazzo Valentini, alla pre-
senza del Consigliere
Mariano Angelucci, tra i prin-
cipali promotori dell’iniziati-
va, e di Francesco Clerissi,
Regional Manager di
Manpower.
«Iniziative come i Recruiting
Day rappresentano un’oppor-
tunità concreta per avvicinare
le persone al mondo del lavo-
ro, offrendo informazioni
chiare sulle posizioni dispo-
nibili e la possibilità di conse-
gnare direttamente il proprio
curriculum. Roma e il territo-

rio circostante sono interessa-
ti da un enorme flusso di turi-
sti in occasione del Giubileo:
favorire l’incontro tra offerte
di nuove posizioni e candida-
te è fondamentale, per l'occu-
pazione, in primis, ma anche
per garantire servizi di livello
nei diversi segmenti ricondu-
cibili all’accoglienza, contri-
buendo quindi anche a pro-
muovere l’immagine della
Capitale e della rete dei
comuni metropolitani. Come

istituzioni, riteniamo fonda-
mentale sostenere questi
appuntamenti, organizzando-
li in spazi di socialità e prossi-
mità, perché è proprio sul ter-
ritorio che si devono creare
occasioni reali di incontro e di
orientamento per chi è in
cerca di occupazione» dichia-
ra il Consigliere Mariano
Angelucci.
“Siamo orgogliosi di essere
partner di Roma Capitale in
questa importante iniziativa

che mette in contatto doman-
da e offerta di lavoro. Siamo
convinti che questi appunta-
menti andranno incontro alle
esigenze di lavoratori e lavo-
ratrici romani così come delle
imprese”, ha affermato
Francesco Clerissi di
Manpower. “I recruiting day
rappresentano un’occasione
per persone in cerca di occu-
pazione, specie in questo un
momento di estrema vivacità
del mercato del lavoro capito-
lino, anche grazie alle attività
per il Giubileo. Manpower è
impegnata a supportare le
aziende nella ricerca e inseri-
mento di persone per i tanti
servizi necessari per questo
evento storico. Un'importante
opportunità per chi cerca
lavoro o per chi desidera
nuove prospettive di carriera,
permettendo una crescita pro-
fessionale in un contesto
internazionale che può essere
un trampolino di lancio per il
futuro”. Le offerte di lavoro
su Roma e dintorni oggetto

dei recruiting day riguarde-
ranno sia le posizioni aperte
delle aziende del territorio
nell’ambito delle loro attività
ordinarie, sia le opportunità
emerse in occasione del
Giubileo per la gestione delle
attività necessarie ad acco-
gliere i milioni di pellegrini e
pellegrine attesi nel corso del-
l’anno. Attualmente
Manpower ha attive offerte di
lavoro per centinaia di posi-
zioni in diversi quartieri della
Capitale: per esempio in zona
Testaccio ed Aprilia, Ardea e
Castelli romani si cercano
addetti e addette ai banchi
serviti della grande distribu-
zione (panetteria, ortofrutta,
pescheria, gastronomia) ,
mentre a Fregene sono richie-
sti profili per il rifornimento
scaffali e a Roma Sud opera-
tori e operatrici per linee di
produzione e coordinamento
team nella ristorazione velo-
ce. Diverse le opportunità a
supporto dell’operatività
aeroportuale di Fiumicino:

operatori e operatrici aero-
portuali, persone per check-
in, assistenza clienti, autisti e
autiste e nella supervisione
dei trasporti. Molte anche le
ricerche per figure ammini-
strative come impiegate e
impiegati paghe e contributi -
Garbatella, Tiburtina e Parioli
– o tecniche come conduttori
e conduttrici di impianti e
profili elettricisti e manuten-
tori a Laurentina. A Roma
centro invece sono richiesti
talenti con esperienza nella
manutenzione in ambito
alberghiero, nonché baristi e
bariste. Altre ricerche sono
per eventi della Capitale, per
persone interessate anche a
periodi brevi, come l’evento
sportivo previsto per la
seconda settimana di maggio
per la quale si cercano perso-
ne per la vendita di cibo e
bevande. Per maggiori infor-
mazioni: https://www.man-
power.it/it/annuncio-lavo-
ro/retail/sales/recruiting-
day-zona-garbatella/860147 
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“Linea 980 nel caos, utenti lasciati a piedi”
Daniele Giannini (Lega): “A Montespaccato più che un giubileo è una via crucis!”

Campidoglio, il centrosinistra scappa dal confronto
Fabrizio Santori (Lega): “Subito un consiglio straordinario sulla manifestazione Europa”
“È inaccettabile che a distanza di setti-
mane dalla richiesta ufficiale di tutti i
capigruppo di opposizione per concor-
dare un’assemblea capitolina straordi-
naria sulla manifestazione del 15 marzo
scorso a piazza del Popolo, la
Presidenza dell’Assemblea non abbia
ancora fissato la seduta. Un silenzio
assordante che, dopo l’apertura delle
indagini da parte della Corte dei Conti,
della Procura e ora anche con l’arrivo
della Guardia di Finanza in
Campidoglio, diventa ancora più grave
e preoccupante”. Lo dichiara in una
nota Fabrizio Santori, capogruppo della
Lega in Assemblea Capitolina, a margi-
ne delle ultime notizie sul blitz delle

Fiamme Gialle in Campidoglio per
acquisire documenti relativi all’utilizzo
di oltre 350.000 euro di fondi pubblici
per la manifestazione europeista pro-
mossa dal quotidiano Repubblica. “Il
centrosinistra continua a scappare dal
confronto istituzionale evitando ogni
forma di trasparenza, ma ora non ci
sono più alibi: il sindaco Gualtieri deve
prendersi le proprie responsabilità e
presentarsi in Aula Giulio Cesare, chia-
rire di fronte a tutti i romani le scelte
fatte e mostrare i relativi atti, se esisto-
no. La città merita risposte”, ribadisce
Santori. “Non permetteremo che questa
vicenda venga insabbiata: chiediamo
con forza la convocazione immediata

dell’Assemblea straordinaria, così come
previsto dal regolamento”.

“Via Comisso, perizia tecnica
del comitato di quartiere 
inchioda il Campidoglio”
“Gravi omissioni e trasparenza ridotta a
zero da parte del Campidoglio emergo-
no nell’esposto presentato alla Procura
della Repubblica dal Comitato di quar-
tiere Eur – Ferratella contro i progetti di
centri accoglienza previsti in via
Comisso, in IX Municipio. Un atto di
grande responsabilità civica che confer-
ma quanto la Lega denuncia da mesi:
sulla vicenda si sta consumando una
grave forzatura amministrativa nel

silenzio colpevole del Campidoglio e
del Municipio IX, nel tentativo di
imporre alla cittadinanza un progetto
Pnrr senza il minimo confronto con il
territorio e senza garanzie di sicurez-
za”. Lo dichiara in una nota Fabrizio
Santori, capogruppo della Lega in
Assemblea Capitolina, commentando
l’esposto relativo ai progetti ‘Housing
First – Un Tetto con Cura 8’ e ‘Stazione
di Posta – Reset 3’, destinati all’immobi-
le di via Giovanni Comisso 23. “La peri-
zia tecnica depositata dal Comitato con-
ferma importanti carenze progettuali,
assenza di valutazioni antisismiche e
antincendio, e mancata compatibilità
urbanistica e funzionale rispetto alla

nuova destinazione d’uso. Dunque un
edificio scolastico realizzato nel 1980, in
una zona oggi classificata a rischio
sismico, dovrebbe essere trasformato in
centro socio-sanitario senza adeguati
adeguamenti strutturali? Una scelta
inaccettabile”, insiste Santori, “che
mostra ancora una volta l’arroganza
dell’ amministrazione a guida Pd, che
ha omesso di rispondere anche alle
interrogazioni presentate dalla Lega.
Siamo al fianco del Comitato di quartie-
re Eur-Ferratella: porteremo il caso in
tutte le sedi opportune, in Aula Giulio
Cesare, in Municipio, e, se necessario, in
Parlamento”, conclude il capogruppo
leghista.



Roma apre le porte della cono-
scenza ai suoi studenti: nasce
“Biblioteche Insieme”, un
ambizioso progetto che unisce
le biblioteche delle quattro uni-
versità statali della Capitale -
Sapienza, Tor Vergata, Roma
Tre e Foro Italico - in un’unica
grande rete di servizi condivisi. 
Un’iniziativa che coinvolge
quasi 200.000 studenti e che
offre accesso libero e paritario a
59 biblioteche, con oltre 4 milio-
ni di volumi e materiali multi-

mediali e più di 8.700 posti
dove studiare e connettersi a
Internet. La convenzione, fir-
mata dai rettori dei quattro ate-
nei romani, rappresenta un
passo concreto verso una mag-
giore cooperazione tra univer-
sità pubbliche e una significati-
va valorizzazione delle risorse
bibliotecarie esistenti. Gli stu-
denti, con un semplice docu-
mento d’identità e una prova di
iscrizione, potranno accedere a
sale studio, prestiti librari,

postazioni informatizzate, ban-
che dati e risorse digitali, indi-
pendentemente dall’ateneo di
appartenenza.

Una rete al servizio
della formazione
Il progetto “Biblioteche
Insieme” non è solo un accordo
tecnico, ma un’idea di città uni-
versitaria moderna, inclusiva e
funzionale. Le cifre raccontano
un patrimonio immenso messo
finalmente in sinergia: -

Sapienza Università di Roma:
44 biblioteche, oltre 6.000 posti
lettura, circa 3 milioni di volu-
mi, 170 banche dati online e
125.000 studenti iscritti; -
Università di Roma Tor
Vergata: 6 biblioteche, 313.000
monografie, quasi 430.000 e-
book, 1.410 posti lettura e
34.000 studenti; - Università
Roma Tre: 8 biblioteche di area,
1.338 posti lettura, circa 619.000
volumi, oltre 1,5 milioni di
risorse elettroniche e 35.000 stu-

denti; - Università Foro Italico:
una sala lettura con 28 posti, 13
postazioni digitali e 2.512 iscrit-
ti.

Un modello replicabile
“Biblioteche Insieme” è un pro-
getto che guarda al futuro: non
solo offre maggiore flessibilità e
accessibilità agli studenti, ma
può diventare anche un model-
lo replicabile in altre città italia-
ne. Un esempio virtuoso di
come la collaborazione tra isti-
tuzioni possa concretamente
migliorare la vita universitaria,
riducendo distanze e amplian-
do opportunità. In un’epoca in
cui la conoscenza corre veloce,
Roma sceglie di aprire le sue
porte, unendo le forze per non
lasciare nessuno indietro.

310 milioni di credito per la competitività e condizioni agevolate su micropagamenti pos
Confcommercio Lazio e Intesa Sanpaolo
Siglato un nuovo accordo di collaborazione
Il Presidente di Confcommercio
Lazio Giovanni Acampora e il
Direttore Regionale Lazio e Abruzzo
di Intesa Sanpaolo Roberto Gabrielli
hanno siglato un accordo che mette a
disposizione delle aziende regionali
associate 310 milioni di nuovo credi-
to per finanziamenti a favore della
competitività e delle transizioni e
prevede commissioni agevolate per
l’intero 2025 sui pagamenti POS per
accrescerne la competitività e favori-
re la nascita di nuove attività com-
merciali. Questa collaborazione si
inquadra nel più ampio accordo
nazionale grazie al quale la Banca dei
Territori di Intesa Sanpaolo guidata
da Stefano Barrese si prefigge l’obiet-
tivo di accompagnare insieme a
Confcommercio le piccole e microim-
prese del settore in programmi di
crescita e di rafforzamento. Nel
periodo 2020-2024, infatti, Intesa
Sanpaolo ha erogato circa 18 miliardi
di euro alle aziende del commercio al
dettaglio e all’ingrosso italiane.
L’iniziativa odierna si rivolge alle
imprese associate a Confcommercio
Lazio con soluzioni finanziarie e con-
dizioni dedicate, servizi di consulen-
za e iniziative congiunte sul territorio
e, in particolare, si caratterizza per
l’azzeramento delle commissioni sui
micropagamenti Pos, una misura di
grande attenzione verso gli esercenti
che la Banca aveva già attivato nel
2022 e che oggi conferma per l’intero
2025 rispondendo così a una esigenza
manifestata a più riprese soprattutto
dalle realtà commerciali più piccole,
con l’obiettivo di favorire la diffusio-
ne dei pagamenti digitali. Viene inol-
tre agevolato l’accesso al credito delle
imprese di minori dimensioni grazie
a soluzioni completamente digitali: i
finanziamenti a breve termine saran-
no direttamente accessibili dal canale
internet dedicato - sia in fase di
domanda che in fase di perfeziona-
mento – con la possibilità di mante-
nere la consulenza del proprio gesto-
re bancario e potendo al contempo
amministrare l’operatività dalla pro-
pria azienda. 
Tra i fondamenti dell’Accordo:
• soluzioni e strumenti di pagamento

multicanale ed evoluti (es.
SmartPOS) che abilitano molteplici
servizi (es. mance)
• accesso ad un nuovo innovativo
processo del credito dematerializzato
e digitalizzato
• supporto ai progetti di investimen-
to in digitalizzazione ed energie rin-
novabili
• definizione di modelli di business
in chiave sostenibile, anche grazie ai
Laboratori ESG di Intesa Sanpaolo
• strumenti per facilitare la nascita di
nuove attività e lo sviluppo dell’im-
prenditoria femminile 

“Il ruolo degli istituti di credito è fon-

damentale per lo sviluppo delle
imprese al quale contribuiscono met-
tendo a disposizione risorse chiave,
linfa vitale soprattutto per le micro,
piccole e medie imprese, vero motore
dell’economia locale. È evidente che
nell’attuale contesto socio economico
l’accesso al credito risulti più com-
plesso proprio per le piccole attività
del commercio al dettaglio e all’in-
grosso; in questo scenario, consolida-
re la sinergia già in essere tra Intesa
Sanpaolo e Confcommercio Lazio
rappresenta una svolta importante
per dare risposte alle istanze delle
imprese associate, - commenta il
Presidente di Confcommercio Lazio,

Giovanni Acampora - L’accordo
siglato oggi offre strumenti finanzia-
ri mirati e servizi dedicati per affron-
tare le sfide economiche, supportare
la transizione digitale ed ecologica,
favorire la crescita e l’innovazione,
un impegno concreto per le imprese
del Lazio”.
“Questo accordo è una risposta con-
creta alle esigenze delle attività com-
merciali del territorio, anche le più
piccole – commenta Roberto
Gabrielli, responsabile della
Direzione regionale Lazio e Abruzzo
Intesa Sanpaolo - con l’obiettivo di
facilitarne l’operatività e, al tempo
stesso, supportarne la crescita. Le
misure previste dall’accordo sono
uno stimolo allo sviluppo tecnologi-
co e agli investimenti per migliorare
il business e l’efficientamento energe-
tico delle imprese associate.”

Commercio: lo scenario 
macroeconomico
Il settore del commercio conta più di
un milione di imprese, impiega circa
3,7 milioni di addetti e genera un
valore aggiunto pari a 230,5 miliardi
di euro. Nel Lazio le imprese del
commercio sono 97.580 (il 20% del
totale imprese della regione e il 9,3%
delle imprese del commercio in
Italia), di cui circa 71 mila nella pro-
vincia di Roma. Gli addetti sono 343
mila (il 12,7% del totale economia e il
9,4% del totale addetti del commercio
in Italia), di cui circa 258 mila a Roma
e provincia. Il valore aggiunto del
commercio nel Lazio è pari a oltre 21
miliardi di euro (il 9,7% del totale
nazionale). Nel commercio assumo-
no un ruolo rilevante le micro-impre-
se (meno di 10 addetti) che rappre-
sentano il 96% del totale e impiegano
il 53,9% degli addetti. Queste percen-
tuali salgono rispettivamente al
99,6% e al 72,8% quando si aggiungo-
no le piccole imprese (tra 10 e 49
addetti). Le imprese medie e grandi,
pur assorbendo solo il 27,2% degli
occupati, incidono per il 43,1% in ter-
mini di valore aggiunto, grazie a
buoni livelli della produttività del
lavoro, favorita, a sua volta, da una
buona propensione a investire. Nel

Lazio, il ruolo delle micro-imprese
nel commercio è ancora più rilevante:
impiegano il 59% degli addetti, 5
punti percentuali in più rispetto alla
media italiana, mentre le medie e
grandi imprese si fermano al 21%
circa in termini di occupati (Italia
28%). Per la provincia di Roma,
aumenta il peso delle medie-grandi
imprese, con il 23% degli addetti,
mentre le micro-imprese occupano il
56% degli addetti del commercio, tre
punti in meno rispetto alla media
regionale (ma comunque superiore al
dato nazionale del 54%). Il settore,
dopo il crollo subito nel 2020 a causa
della pandemia, nel biennio successi-
vo ha mostrato una crescita sostenu-
ta, per poi registrare una sostanziale
stabilità nel 2023-2024. Il valore
aggiunto si è così portato su livelli
superiori al 2019, mostrando un pro-
gresso a prezzi costanti pari al 6,9%.
Le attese per il 2025 sono moderata-
mente positive: il recupero del potere
d’acquisto delle famiglie dovrebbe
contribuire alla ripresa dei consumi,
con effetti positivi sulle attività com-
merciali. Nel Lazio è previsto un
andamento migliore rispetto alla
media italiana, complice anche un
“effetto Giubileo”. Nel corso degli
ultimi anni le imprese del commercio
hanno mostrato una buona crescita
degli investimenti, saliti tra il 2016 e
il 2022 del +13,2%. La crescita è stata
diffusa e ha interessato gli investi-
menti in software e basi dati
(+33,3%), costruzioni (+28,1%), R&S
(+27,7%), apparecchiature ICT
(+21%), impianti e macchinari
(+13,3%). 
Restano ampi spazi di miglioramen-
to. Nel biennio 2021-2022, la quota di
aziende del settore con almeno tre
addetti impegnata in attività di inno-
vazione è stata pari al 37,4%. Pesano
le basse percentuali riscontrate tra le
imprese più piccole; nelle medie
imprese si sale al 65%, mentre nelle
grandi si raggiunge il 76%. Se si con-
sidera l’adozione di azioni per
migliorare la sostenibilità ambientale
il dato complessivo di settore si
ferma al 37,2%, mentre quello delle
grandi sfiora il 70%.
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Roma lancia “Biblioteche Insieme”
Una rete unica per tutti gli studenti universitari statali. Un patto 
tra atenei per una città universitaria più inclusiva e interconnessa



Pavimentazione permeabile, nuovo info point, 
9mila piante e playground didattico 
Giubileo: nuova area esterna
per la Basilica di San Paolo 

La nuova classificazione Ateco 2025 sviluppata
dall'Istat che prevede un apposito codice Ateco
anche per prostituzione e attività di escort rischia
di essere in contrasto con la normativa italiana.
Lo afferma il Codacons, che ricorda come il setto-
re del sesso a pagamento produca un giro d’affa-
ri sommerso stimato in 4,7 miliardi di euro annui
in Italia. “Si tratta di una questione particolar-
mente spinosa – spiega il presidente Carlo Rienzi
– La prostituzione in se non costituisce reato, se
svolta in modo autonomo e su base volontaria, e
di conseguenza appare corretto sottoporre a tas-
sazione i proventi di tale attività, come peraltro
ribadito dalla Cassazione nel 2011. Il nuovo codi-

ce Ateco dell’Istat, tuttavia, essendo esteso anche
a “organizzazione di servizi sessuali”, “organiz-
zazione di eventi” e “gestione di locali di prosti-
tuzione”, si pone in netto contrasto con la legge
italiana che se da un lato non vieta la prostituzio-
ne, dall’altro prevede il reato di sfruttamento
della prostituzione, inteso anche come partecipa-
zione ai proventi dell'attività di prostituzione
(Cassazione del 2018), punito con reclusione da
quattro a otto anni e una multa da 5mila a 25mila
euro”. “Siamo di fronte ad un corto circuito fisca-
le, con l’Istat che regolarizza tutte le attività lega-
te alla prostituzione, e le leggi in vigore che vieta-
no le stesse attività” – conclude Rienzi.

È stata presentata oggi la
riqualificazione dell’area
intorno alla Basilica di San
Paolo. I principali ambiti di
intervento, che interessano
circa 18mila metri quadri di
superficie tra verde e pavi-
mentazioni, sono il Sagrato, il
Parco dell’inclusione, e il
Playground. In particolare,
hanno riguardato: la riqualifi-
cazione dei percorsi di accesso
alla Basilica, la permeabilità
della pavimentazione, il ripri-
stino e la ripulitura dei traver-
tini esistenti, la riqualificazio-
ne e l’ingrandimento dell’area
ludica con piena accessibilità
anche alle persone con ridotta
capacità sensoriale e di movi-
mento, la piantumazione di
circa 9mila piante della mac-
chia mediterranea e non ulti-
ma la valorizzazione dell’Asse
del Pellegrino, la lunga tra-
sversale che unisce via
Ostiense alla Basilica. Fra gli
interventi di riqualificazione
delle strutture esistenti c’è
anche il manufatto più prossi-
mo alla Basilica che ospita un
infopoint, i servizi igienici e
uno spazio pavimentato aper-
to e coperto per gli eventi che
servirà anche a dare ristoro e
possibilità di riposo ai visitato-
ri che raggiungono il sagrato a
piedi. Gli interventi, per un
costo complessivo di 1 milione
di euro, sono stati eseguiti dal
Dipartimento capitolino ai
Lavori Pubblici per la parte
relativa al restauro delle lastre
e altri interventi minori, da
Terna che ha realizzato la
pavimentazione drenante sui
camminamenti, da Società
Giubileo che si è occupata
della piantumazione, dell’in-
fopoint e dei bagni e da Anas
per gli interventi su Via
Ostiense.
“Questo è un altro importante
intervento per il Giubileo che
consegniamo ai cittadini, ai
pellegrini e ai turisti. È stato
un cantiere particolarmente
rilevante e complesso e la sua
realizzazione ha interessato
diversi soggetti pubblici e pri-
vati. Un intervento che riquali-
fica e rende pienamente acces-
sibile tutta l’area intorno alla
Basilica e al Parco Schuster. Il
rifacimento delle vie di acces-
so e la piantumazione di
migliaia di piante rappresen-
tano una forte integrazione fra
l’ambiente circostante e la
Basilica che per la sua storia e
il suo significato ha un altissi-
mo valore simbolico per i
fedeli e storico culturale per il
patrimonio artistico al suo
interno. A giugno ci sarà l’ulti-
mo step della riqualificazione,
con la consegna del nuovo
playground didattico, pensato

e realizzato dall’Università e
dalla Fondazione Tetrabondi,
per dare una piena accessibili-
tà a tutte le persone che è un
aspetto fondamentale nella
riqualificazione di ogni area
della nostra città”, ha com-
mentato il Sindaco di Roma
Roberto Gualtieri. "Questo
intervento rappresenta un

importante passo avanti nella
valorizzazione di uno dei luo-
ghi simbolo di Roma.
Abbiamo restituito alla città
un'area riqualificata e accessi-
bile, pronta ad accogliere i
visitatori e anche i pellegrini in
occasione del Giubileo. I lavori
del Dilp sono stati realizzati
con grande attenzione al

rispetto del vincolo monumen-
tale, garantendo al contempo
la funzionalità e l'accessibilità
degli spazi", ha dichiarato l’as-
sessora ai Lavori pubblici di
Roma Capitale, Ornella
Segnalini. “Siamo orgogliosi di
partecipare alla riapertura di
questo spazio che abbiamo
contribuito a riqualificare nel-
l'ambito dei nostri interventi
di ammodernamento sulla rete
elettrica della Capitale - ha
dichiarato Pier Francesco
Zanuzzi, Direttore Rete di
Trasmissione Nazionale di
Terna, - La collaudata e costan-
te collaborazione con Roma
Capitale e la Soprintendenza,
nonché le competenze delle
persone di Terna, hanno per-
messo di riconsegnare alla
città, in anticipo rispetto a
quanto previsto, quest'area di
grande valore”.

“Inserire l’organizzazione
della prostituzione tra le atti-
vità economiche attraverso un
Codice ATECO - sostiene l’as-
sessora alle Politiche Sociali e
alla Salute di Roma Capitale,
Barbara Funari - rischia forte-
mente di legittimare una real-
tà che purtroppo spesso, al
contrario, è la conseguenza di
sfruttamento, azioni di vio-
lenza e mancanza di possibili-
tà di scelta per tante donne.
Non si possono ignorare le
sofferenze e le storie che ci
sono dietro la prostituzione.
Con i servizi sociali – prose-
gue l’assessora – ci impegnia-
mo ogni giorno per la prote-
zione, la prevenzione e il rein-
serimento. Serve un impegno
concreto per offrire alternati-
ve reali, per contrastare le reti
criminali che gestiscono il
mercato del sesso e per soste-
nere chi vuole uscirne. Il
nostro compito non è regolare
l’esistente, ma immaginare e
costruire un futuro in cui nes-
suno sia costretto a vendere il
proprio corpo per sopravvive-
re. Dare dignità alle persone
non significa riconoscere la
prostituzione come mestiere,
ma offrire alternative reali,
ascolto e supporto. Si è valu-
tato l’effetto che può avere
una norma del genere, pro-
prio mentre le istituzioni loca-
li e il terzo settore lavorano
ogni giorno per contrastare lo
sfruttamento e offrire percorsi
di uscita e di autonomia alle
vittime? È urgente - conclude
Funari- fare chiarezza e rive-
dere una decisione che oggi
appare incomprensibile e
rischia di istituzionalizzare
abusi e normalizzare lo sfrut-
tamento”.
“Siamo il Paese - sostiene l’as-
sessora alle Attività
Produttive e Pari Opportunità
di Roma Capitale, Monica
Lucarelli - dove non si è anco-
ra capito se le case chiuse deb-

bano restare un ricordo o
diventare una startup. Però
adesso abbiamo il codice
Ateco 96.99.92, che include
escort, servizi sessuali e agen-
zie di incontro tra le attività
economiche riconosciute.
Ecco, il punto è che possiamo
anche classificarle, ma non
possiamo far finta che sia
tutto normale. Non tutto ciò
che è codificabile è giusto. E
non tutto ciò che è mercato è
impresa. A Roma, ogni gior-
no, aiutiamo imprese vere a
nascere, crescere, innovare.
Lavoriamo per creare lavoro,
non per certificare l’ennesima

zona grigia. E diciamolo chia-
ramente: mettere un’etichetta
economica sulla prostituzione
non la rende meno violenta. Il
corpo delle donne, perché
parliamoci chiaro, è quasi
sempre del corpo delle donne
che si parla, non è un bene
disponibile, non è un servizio
da scaffale, non è una voce
Istat” - sottolinea Lucarelli
–”Io credo in un’altra idea di
sviluppo. Quella che parte dal
rispetto, dall’autonomia, dalla
dignità. Quella che dice che le
donne non si emancipano con
un codice, ma con una politica
che le libera, che le protegge,
che le ascolta. Che non le tra-
sforma in offerta commerciale
per clienti in cerca di incontri
ed eventi simili. Se vogliamo
davvero far progredire questo
Paese, allora parliamo di lavo-
ro sicuro, di parità salariale,
di libertà sessuale che non
abbia bisogno di tariffari.”
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“Prostituzione,
No al codice Ateco”
Lucarelli: “Il corpo delle donne non è una merce”
Funari: “Rischia di normalizzare lo sfruttamento”

Codice Ateco per la Prostituzione,
possibile conflitto con le leggi italiane
Codacons: “In Italia giro d’affari da 4,7 miliardi di euro annui
Giusto sottoporre a tassazione proventi ma organizzazione 
e partecipazione ad attività restano vietate”

Sono passati 52 anni dal Rogo di
Primavalle. Nel 1973 un incendio doloso
ad opera di alcuni militanti di estrema
sinistra in una palazzina di via Bernardo
da Bibbiena 33 porta alla morte di
Virgilio e Stefano Mattei, figli di Mario,
segretario della sezione del Movimento
Sociale Italiano. Una tragedia che scon-
volse Roma e che non può essere dimen-
ticata. In memoria dei due giovani un
murales dipinto sulla facciata di fronte
alle finestre della palazzina ove avvenne
il rogo verrà inaugurato nella mattinata
di mercoledì 16 aprile. “Sono particolar-
mente orgoglioso di aver seguito e soste-

nuto con impegno, come consigliere
regionale di Fratelli d’Italia e Presidente
della Commissione Bilancio, la realizza-
zione di questa opera, che celebra la
memoria di questi due ragazzi tragica-
mente scomparsi. Ringrazio tutti gli enti
coinvolti nella realizzazione di questo
lavoro, in particolare l’Associazione
Fratelli Mattei ed il gruppo di Fratelli
d’Italia del XIV Municipio, un’opera che
permetterà non soltanto di celebrare per
sempre il ricordo di Virgilio e Stefano,
ma anche di lavorare tutti insieme affin-
ché mai possano ripetersi queste trage-
die. Mi auguro di vedere tantissime per-

sone all’inaugurazione di questo mura-
les”, così Marco Bertucci, Presidente
della Commissione Bilancio del
Consiglio Regionale del Lazio. “Un
murales che, insieme ai colleghi consi-
glieri municipali di Fratelli d’Italia abbia-
mo fortemente voluto, trovando nel sup-
porto della Regione Lazio, ed in partico-
lare di Marco Bertucci, un forte sostegno
per arrivare alla realizzazione di questo
lavoro splendido, un ricordo tangibile e
forte di due ragazzi ancora vivi nei nostri
cuori, ed ora immortali per sempre e per
tutti. Sottolineo come questo risultato sia
simbolo di una forte collaborazione isti-

tuzionale tra la maggioranza e l’opposi-
zione nel XIV Municipio, e ringrazio tutti
quelli che hanno lavorato per la realizza-
zione”, queste le parole di Valentina
Torresi, consigliere di Fratelli d’Italia del
XIV Municipio.

Bertucci-Torresi (FdI): “Mercoledì l’inaugurazione
del murales in memoria dei fratelli Mattei”

Credits: Sito Istituzionale Roma Capitale

Credits: LaPresse



Le Nazioni Unite hanno voluto isti-
tuire la Giornata Mondiale
dell’Innovazione il 21 aprile, esatta-
mente un giorno prima del Giorno
della Terra e sei giorni dopo la nasci-
ta di Leonardo Da Vinci. Dunque un
giorno che ha in sé un DNA italiano,
e che dal 2018 promuove l’innovazio-
ne nel mondo quale strumento neces-
sario a raggiungere i 17 obiettivi
dell’Agenda 2030. A celebrarla in
Italia la stessa organizzazione della
Giornata Mondiale della Terra, Earth
Day Italia, ideatrice del Think Tank
Impatta, in stretta collaborazione con
Entopan fondatrice del grande pro-
getto italiano sull’innovability
Harmonic Innovation Group. Per
l’ottava Giornata Mondiale
dell’Innovazione sarà organizzato a
Roma IMPATTA DISRUPT il Festival
italiano dell’Innovability -
Innovazione per lo Sviluppo
Sostenibile - che si terrà alla Casa del
Cinema dal 14 al 16 aprile con alcuni
dei più importanti decisori politici,
economici e finanziari del Paese,
chiamati al confronto su un tema
decisivo: “Come liberare l’enorme
potenziale innovativo italiano per
diventare protagonisti delle grandi
transizioni in atto?”. Ricchissimo il
programma della tre giorni che vedrà
alternarsi sul palco i protagonisti del-
l’innovazione italiana sui temi chiave
dello sviluppo sostenibile. I principa-
li argomenti trattati saranno:
Tecnologia; Ambiente; Sanità;
Agroalimentare; Finanza; e Territori.
Prevista, tra molte altre, la presenza
dei Ministri Adolfo Urso - Imprese e
made in Italy - Gilberto Pichetto
Fratin - Ambiente e sicurezza energe-
tica - Francesco Lollobrigida -
Agricoltura, sovranità alimentare e
foreste - dei Sottosegretari Marcello

Gemmato - Salute - e Lucia Albano -
Economia e Finanza - nonché dei sin-
daci Roberto Gualtieri - Roma
Capitale - e Gaetano Manfredi -
Napoli - accompagnati da quella del
Cardinale Matteo Zuppi, presidente
della Conferenza Episcopale Italiana.
Rilevante la partecipazione di figure

di spicco delle più importanti istitu-
zioni finanziarie tra le quali:
Gelsomina Vigliotti, Banca Europea
per gli Investimenti; Ferruccio
Ferranti, Medio Credito Centrale;
Gabriele Fava e Valeria Vittimberga,
INPS; Andrea Montanino e Agostino
Scornajenchi, Gruppo CDP.

Importante rappresentanza di orga-
nismi internazionali come la FAO -
con Maurizio Martina - e l’Unione
per il Mediterraneo - con
Grammenos Mastrojeni. Significativa
la partecipazione di alcune tra le più
importanti organizzazioni scientifi-
che tra le quali: ISS - Rocco
Bellantone - ISPRA - Stefano Laporta
e Maria Siclari - CREA - Fabio Vitale
e Chiara Zaganelli - CIRA - Antonio
Blandini - ASI - Alessandro Coletta,
Giorgio Licciardi e Silvia Mari - CNR
- Sabrina Presto; come anche quella
degli enti locali che hanno sostenuto
con forza la manifestazione e in par-
ticolare della Regione Lazio -
Giancarlo Righini - e della Città
Metropolitana di Roma Capitale
Pierluigi Sanna e Francesco Nazzaro.
Ma in realtà esplorando il program-
ma - disponibile su www.festivalim-
patta.it - si scopre che sono tantissime
le figure di spicco coinvolte in questa

importante riflessione nazionale
sull’Innovability sostenuta da:
Ministero dell’Ambiente e della
Sicurezza Energetica, Regione Lazio,
Città metropolitana di Roma
Capitale, INPS, ACI, Gruppo New
Changer, Gruppo Ferraro, CIRA -
Centro Italiano Ricerche
Aerospaziali, ASI - Agenzia Spaziale
Italiana, Environmental Defense
Fund Europe, Acquaponic Design,
CyberSA, Fondo Pensione Fon.Te,
ANFIMA, Consorzio RICREA,
Cattolica - Gruppo Generali,
Ceo4Life.
“L’Italia è un Paese straordinario - ha
dichiarato Pierluigi Sassi presidente
di Earth Day Italia e del Think Tank
Impatta - il cui ingegno creativo è
riconosciuto da sempre in tutto il
mondo. Molte delle nostre innova-
zioni sono alla base dell’incredibile
sviluppo tecnologico che caratterizza
questa fase. Il nostro Paese deve con-
centrarsi molto di più su questa enor-
me ricchezza, perché l’Italia ha la cul-
tura e il potenziale creativo per esse-
re leader mondiale dell’Innovability
e per dare vita a quel Rinascimento
Verde al quale la storia ci chiama con
sempre maggiore urgenza!”
“Abbiamo bisogno di costruire
nuove morfologie di futuro, incardi-
nate nella sapienza delle antiche
ontologie - ha dichiarato Francesco
Cicione presidente di Entopan.
Abbiamo bisogno di sanare la frattu-
ra tra verità dell’essere e verità dei
fini. Abbiamo bisogno di riscoprirci
“fratelli tutti”, custodi e non proprie-
tari del creato. Abbiamo bisogno di
una tecnologia giusta ed amica
dell’Umano. Abbiamo bisogno di
dare un nuovo cuore al futuro.
Questa è vera “innovazione armoni-
ca”

A Roma dal 14 al 16 aprile l’ottava edizione
Impatta Disrupt, il Festival Italiano dell’Innovability
Istituzioni politiche, economiche e finanziarie, 
imprese e società civile a confronto

Giornata Mondiale
dell’Innovazione
delle Nazioni Unite

È stata approvata oggi dalla
Giunta Capitolina la memoria
presentata dall’assessora alle
Attività Produttive e alle Pari
Opportunità, Monica
Lucarelli, e dall’assessore alla
Mobilità, Eugenio Patanè,
finalizzata alla salvaguardia e
valorizzazione delle edicole
sul territorio comunale dal
centro alla periferia. L’atto
fornisce agli uffici competenti
e alle strutture territoriali
coinvolte nel processo di for-
mazione dei Piani del
Commercio municipali e nel
rilascio delle autorizzazioni e
concessioni per le edicole, una
serie di precise direttive di
indirizzo: Attivare ogni inizia-
tiva utile per predisporre e
proporre gli atti amministrati-
vi necessari al massimo man-
tenimento e alla conservazio-
ne delle edicole presenti sul
territorio di Roma Capitale.
Tenuto conto della riclassifi-
cazione in corso della rete
stradale da parte del
Dipartimento Mobilità
Sostenibile e Roma Servizi per
la Mobilità (in attuazione
della Deliberazione
dell’Assemblea Capitolina n.
118/2025), predisporre - ove
necessario - proposte di modi-
fica del Regolamento Viario di
Roma Capitale (delibera n.
21/2015) e del PGTU, in coe-
renza con le disposizioni
derogatorie previste dall’art.
20 del Codice della Strada.
Obiettivo: confermare le loca-
lizzazioni attuali attraverso

l’inserimento nei nuovi Piani
del Commercio. Prevedere,
nei casi di incompatibilità con
la normativa vigente o di
impossibilità tecnica a rende-
re conformi le postazioni tra-
mite modifiche alla viabilità,
la ricollocazione delle edicole
in aree idonee, accompagnata
da forme di compensazione o
indennizzo per le spese soste-
nute dai gestori, anche attra-

verso una rimodulazione del
canone di occupazione di
suolo pubblico. Un impegno
concreto a tutela della doman-
da di informazione e della
presenza capillare delle edico-
le nei territori. Il provvedi-
mento nasce da un lavoro
interassessorile, coordinato
dall’Assessorato alle Attività
Produttive e Pari
Opportunità, in collaborazio-

ne con il Sindaco Roberto
Gualtieri, l’assessore alla
Mobilità Eugenio Patané, la
vicesindaca e assessora al
Bilancio Silvia Scozzese e la
presidente del Municipio I
Lorenza Bonaccorsi, e rappre-
senta un primo passo verso
una regolamentazione più
attuale, efficace e inclusiva. Il
Sindaco di Roma Roberto
Gualtieri ha spiegato:

“Vogliamo difendere quella
rete cittadina di presidi cultu-
rali che fanno parte della
nostra storia. Con questa
memoria l’obiettivo
dell’Amministrazione è volto
ancora una volta a garantire la
correttezza delle procedure e
la promozione della massima
trasparenza. Con un lavoro
che ha coinvolto tanti assesso-
rati, che ringrazio, intendiamo

valorizzare ulteriormente le
edicole che portano avanti la
propria attività, gli facilitiamo
la vita e la conservazione del
luogo dove si trovano o, se
necessario, le sosteniamo nel
percorso di ricollocazione”.
“Le edicole non sono solo
punti vendita - dichiara
l’Assessora Monica Lucarelli -
ma veri e propri presìdi di
prossimità, luoghi di informa-
zione, relazione e fiducia. Con
questo atto vogliamo tutelare
chi ha mantenuto viva questa
funzione nel tempo, partendo
da un’analisi puntuale dei sin-
goli casi, in tutto il territorio
cittadino. Stiamo prevedendo
misure di sostegno per le
rivendite che dovranno essere
spostate o riconvertite, ma
saremo altrettanto rigorosi
con chi ha abbandonato il pro-
prio ruolo, trasformando il
chiosco in un bazar turistico o
compromettendo il decoro
urbano. Dopo dieci anni, è
necessario rivedere norme
ormai superate e restituire
dignità e centralità a una rete
commerciale che fa parte del-
l’identità di Roma”. Con que-
sto intervento, Roma Capitale
avvia un percorso di riforma
concreto e mirato per valoriz-
zare il ruolo culturale, econo-
mico e sociale delle edicole,
sia nei rioni storici che nei
quartieri della città, salva-
guardando un pezzo fonda-
mentale della memoria urba-
na e della quotidianità roma-
na.

Approvata in giunta la memoria
per la salvaguardia delle Edicole
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I riconoscimenti conferiti nella cerimonia a Villa Miani, a Roma 
Consegnato ‘Premio Valore’
per diritti umani in era IA

È stata presentata in Campidoglio la
quarta edizione di ‘Moscerine Film
Festival’, festival di cortometraggi

dedicato ai bambini fino a 12
anni, in calendario dal 5 all’11
maggio negli spazi del Nuovo
Cinema Aquila e del Cinema
Broadway. All’incontro hanno
partecipato la presidente
dell’Assemblea Capitolina
Svetlana Celli e il consigliere
capitolino Mariano Angelucci.
“Il Moscerine Film Festival ci
ricorda quanto investire nella
cultura e nell’educazione delle
nuove generazioni significhi

costruire le basi per un futuro miglio-
re e più solidale. Celebra la creatività
e il talento di tanti giovani registi in
erba, dando voce ai loro sogni e alle
loro idee. Tra le novità di questa edi-
zione, l’introduzione di traduzioni in
LIS, a conferma di un impegno con-
creto verso una comunicazione real-
mente accessibile a tutti”, afferma la
presidente dell’Assemblea capitolina
Svetlana Celli. “Il festival è un’occa-
sione preziosa per tanti ragazzi di
esprimersi liberamente e di ispirare
altri coetanei a crescere e a inseguire
le proprie passioni. Rappresenta una
delle più significative esperienze di
cinema partecipato per bambini, in

grado di coniugare intratteni-
mento, formazione e inclusione
in un percorso che valorizza i
più piccoli come protagonisti
attivi del nostro presente e del
futuro”, dichiara il consigliere
capitolino Mariano Angelucci.
“Un ringraziamento speciale va
all’associazione culturale Le
Moscerine, promotrice e orga-
nizzatrice di un’iniziativa di
così alto valore sociale e cultura-
le", concludono Celli e
Angelucci.

La tutela dei diritti della perso-
na nell’era dell’Intelligenza
Artificiale. È questo il tema
dedicato alla quinta edizione
del ‘Premio Valore’, promosso
dall’Associazione Valore
Uomo, presieduta da
Giuseppe Mazzucchiello. La
premiazione, che si è svolta a
Villa Miani, a Roma, e patroci-
nata dalla Presidenza del
Consiglio dei Ministri, dal
Ministero della Difesa, dal
Ministero delle Infrastrutture e
dei Trasporti e Ministero
dell’Interno, ha l’obiettivo di
promuovere la tutela della
dignità della persona princi-
palmente attraverso una
costante attività di diffusione
della conoscenza, della cultura
e della formazione professio-
nale, nell’ottica di mantenere
vivo e acceso il dibattito sulle
libertà inviolabili dell’indivi-
duo. Il Premio, istituito nel
2016 e diventato ormai un
punto di riferimento naziona-
le, è stato conferito a uomini e
donne della società civile che,
attraverso il proprio operato,
si sono distinti nella difesa dei
diritti umani e nella salvaguar-
dia del benessere collettivo.
Giuseppe Mazzucchiello,
Presidente dell’Associazione
Valore Uomo, ha sottolineato
l’importanza del Con il Premio
Valore celebriamo chi, con
responsabilità e visione, mette
la tecnologia e il proprio impe-
gno al servizio dell’essere
umano. In una fase di trasfor-
mazioni radicali, è indispensa-
bile che innovazione tecnolo-
gica e transizione digitale pro-
cedano di pari passo con il
rispetto dei diritti fondamen-
tali, ponendo sempre la perso-
na al centro. In tal senso, inten-
diamo costruire un ponte tra
diritto, scienza, cultura e socie-
tà civile per garantire che il
progresso sia realmente a
beneficio dell’umanità”. 
Suggestiva l’esecuzione solen-
ne dell’Inno di Mameli, inter-
pretato dal Coro dell’Istituto
Comprensivo “Virgilio” di
Roma che ha introdotto la pre-
miazione. Hanno ricevuto il
prestigioso Premio Valore
2025:
- Il Corpo delle Capitanerie di
Porto-Guardia Costiera, nella
persona dell’Ammiraglio
Ispettore Capo Nicola Carlone,
per la dedizione, professionali-
tà e spirito di servizio di tutte
le donne e gli uomini del
Corpo delle Capitanerie di
Porto e della Guardia Costiera,
i quali, da 160 anni, salvaguar-
dano la vita umana in mare, la
sicurezza della navigazione, il
trasporto marittimo e l’am-
biente marino;
- l’A.N.A.F.I.M., Associazione
Nazionale per l’assistenza ai
figli minorati dei dipendenti

ed ex dipendenti militari e
civili del Ministero della
Difesa, nella persona del
Presidente Nazionale, il
Cavaliere, Dott. Achille Rivoli,
per la cura e l’attenzione che i
volontari dedicano da oltre 50
anni ai ragazzi
dell’A.N.A.F.I.M. e alle loro
famiglie, nella consapevolezza
che è la somma dei piccoli gesti
quotidiani che può fare la dif-
ferenza;
- Padre Paolo Benanti,
Professore alla Pontificia
Università Gregoriana,
Presidente della Commissione
sull’Intelligenza Artificiale per
l’Informazione della
Presidenza del Consiglio dei
Ministri, per il continuo impe-
gno nel guidare l’evoluzione
tecno-umana dell’Homo
Sapiens, affinché l’uomo,
restando fedele ai propri valori
etici, possa affrontare consape-
volmente l’era
dell’Intelligenza Artificiale,
mantenendo sé stesso al centro
delle proprie scelte;
- Carlo Festucci, Segretario
Generale A.I.A.D.,

Federazione Aziende Italiane
per l’Aerospazio, la Difesa e la
Sicurezza, per l’impegno pro-
fuso a porre la capacità umana
al centro dei processi di inno-
vazione tecnologica, sensibiliz-
zando le istituzioni alla neces-
sità di incentivare i giovani;
- Il Commendatore Armando
Marinelli e il Cavaliere
Pasquale Marinelli, Fonderia
Marinelli Pontificia Fonderia
di Campane, per la grande
dedizione ed insostituibile
Intelligenza Artigiana con la
quale la famiglia Marinelli trae
dal bronzo il suono limpido,
dolce e squillante delle campa-
ne, evocativo della cultura reli-
giosa cristiana;
- Luca Giani, Ilios
Therapeutics-Boston USA, per
l’impegno profuso nello svi-
luppo di terapie innovative per
la cura delle malattie neurode-
generative, in grado di restitui-
re alle persone, attraverso la
salvaguardia delle loro capaci-
tà cognitive, salute e dignità;
- Il Consigliere di Stato, Laura
Lega, già Prefetto e Capo
Dipartimento Libertà Civili e

Immigrazione del Ministero
dell’Interno, per il costante
impegno volto a porre la tutela
dei diritti della persona al
centro del proprio servizio,
contribuendo allo sviluppo
del nostro Paese nella legali-
tà;
- Tommaso Miele,
Presidente Aggiunto della
Corte dei Conti, per l’impe-
gno profuso a valorizzare il
ruolo insostituibile del giudi-
ce, che pone l’uomo al centro
della giustizia;
- Antonella Polimeni, Rettrice
dell’Università degli Studi di
Roma ‘La Sapienza’, per il
costante impegno volto a sup-
portare l’eccellenza nella ricer-
ca, la qualità della didattica e il
dialogo costante con la società,
valorizzando, attraverso la tra-
sformazione digitale, il ruolo
dell’università;
- Eugenio Santoro, Presidente
della Fondazione San Camillo-
Forlanini, per aver posto sé
stesso al servizio dei pazienti
meno fortunati in più di 60
anni di attività profusa al ser-
vizio degli altri;

- Il Colonnello Walter
Villadei, Cosmonauta,
Professional Astronaut,
Ingegnere spaziale, rappresen-
tante dell’Aeronautica Militare
per le attività del commercial
spaceflight e accesso allo spa-
zio negli USA, per il costante
impegno profuso nel porre la
propria professionalità al ser-
vizio dei progressi dell’umani-
tà intera, contribuendo ad
allargarne sempre più gli oriz-

zonti;
- Alberto Villani,
Responsabile U.O.C. di
Pediatria Generale e DEA II
livello dell’Ospedale
Pediatrico Bambino Gesù, già
Presidente della Società
Italiana di Pediatria, per il con-
tributo dato, con la formula-
zione de ‘Il decalogo per la
salute digitale di bambini e
ragazzi’, alla promozione di un
consumo digitale consapevole
e responsabile.
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Campidoglio, presentata 
la quarta edizione del 
Moscerine Film Festival
Celli-Angelucci: “Investire nella cultura 
e nell’educazione dei giovani per un futuro migliore”



Sul Parco di
Fürstenfeldbruck il
Tribunale Civile di
Civitavecchia dà ancora una
volta ragione al Comune di
Cerveteri. Con sentenza n
397 del 2 aprile 2025 il
Giudice Dottoressa Silvia
Vitelli ha respinto le istanze
presentate da un cittadino di
Cerveteri tendenti a far
accertare il presunto diritto
di proprietà dell'area nei
confronti ed in danno del
Comune di Cerveteri.
Inoltre, lo stesso, che aveva
avanzato una richiesta di
risarcimento danni nei con-
fronti della comunità pari a
50mila euro, è stato condan-
nato al pagamento delle
spese processuali. “Una sen-
tenza che ancora una volta
conferma il corretto operato
dell’Amministrazione comu-
nale di Cerveteri su un’area
verde e pubblica della nostra
città e che oggi è data in con-
cessione attraverso un patto
di collaborazione ad un’asso-
ciazione senza scopo di lucro
intitolata ad un giovane
ragazzo del territorio - ha
dichiarato il Sindaco di
Cerveteri Elena Gubetti - più
volte infatti l’ex titolare della
concessione, ovvero il figlio
del predetto, si era trovato a

soccombere in fase di giudi-
zio. Con questa ultima sen-
tenza ci auspichiamo davve-
ro che venga messa la parola
fine ad una storia annosa che
ha rallentato negli anni la
riqualificazione dell’area. In
tutte le precedenti vertenze
legali, entrambi hanno visto
sempre respingere in toto le
loro pretese nei confronti
dell’area e quindi confidia-
mo veramente di poter pre-
sto consegnare ai cittadini
un’area pubblica, gratuita e
accessibile a tutti”. “A margi-
ne di questa sentenza - con-
clude il Sindaco di Cerveteri
Elena Gubetti - ci tengo a rin-
graziare in primo luogo
l’Ingegner Claudio Dello
Vicario, ex Dirigente del
Comune di Cerveteri, firma-
tario della prima ordinanza
di sgombero dell’area, l’at-
tuale Dirigente Architetto
Fabrizio Bettoni e il
Funzionario dell’Ufficio
Ambiente Architetto Valerio
Granieri. Un ulteriore e sen-
tito plauso lo rivolgo
all’Avvocato Marco
Terracciano per l’ottimo
lavoro svolto a tutela degli
interessi del Comune com-
piendo una perfetta ricostru-
zione storica degli atti di pia-
nificazione territoriale”

“Nel pomeriggio di ieri,
insieme all’Assessore allo
Sport Manuele Parroccini, ho
fatto visita alla Asd Url, la
squadra di rugby della
nostra città. Una realtà mera-
vigliosa, che unisce bambini
e ragazzi sotto i sacri valori
che solamente l’attività spor-
tiva è in grado di offrire, in
particolar modo in un conte-
sto sociale come quello di
oggi in cui a livello nazionale
troppo spesso siamo costretti
ad assistere a casi di disagio
giovanile. Abbiamo avuto
occasione di vedere quanto
in questi mesi questo posto
sia cresciuto e migliorato,
non soltanto da un punto di
vista strutturale ma anche da
quello umano e dai rapporti
personali: da Sindaco e da
genitore è davvero emozio-
nante vedere così tanti
ragazzi correre dietro la
magica palla ovale del
rugby dove non importa
chi è più forte o più bravo,
ma l’obiettivo è solamente
divertirsi insieme”. A
dichiararlo è Elena Gubetti,
Sindaco di Cerveteri, che
aggiunge: “Dallo scorso
novembre il campo di
rugby, grazie al lavoro del

Gubetti: “Rugby di Cerveteri 
realtà preziosa per la nostra città”
Il Sindaco Elena Gubetti insieme all’Assessore allo Sport Manuele Parroccini 
in visita al campo dell’associazione sportiva URL, squadra di rugby della città
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Presidente Marco Tassi, del
Direttore Sportivo Marco
Cavicchia e dell’intero team,
ha ricevuto la prima omolo-
gazione ed è ora in attesa di
ricevere quella definitiva che
gli consentirà di poter acco-
gliere anche dei tornei uffi-
ciali - ha aggiunto il Sindaco
di Cerveteri Elena Gubetti - i
risultati di questa straordina-
ria realtà sono tangibili non

soltanto dal miglioramen-
to della struttura, ma
anche a livello sportivo:
proprio ieri infatti ho rice-
vuto notizia della confer-
mata convocazione in
nazionale Under 16 fem-
minile della giovane Elisa
Orsini, che milita nel
Frascati, ma che si allena
proprio a Cerveteri. A
Marco e a tutti i suoi gio-

vani rugbisti, l’augurio di
continuare a vivere lo sport
con l’amore e la passione di
sempre e l’impegno da parte
mio, dell’Assessore allo
Sport Manuele Parroccini e
dell’Amministrazione comu-
nale tutta, di essere al loro
fianco affinchè questa realtà
cresca e si affermi sempre di
più nel panorama sportivo di
Cerveteri”.

L’Etrusca Atletica dona generi alimentari 
alla Protezione Civile Comunale di Cerveteri
L’Assessore allo Sport Manuele Parroccini: “Loredana Ricci e i suoi ragazzi esempio 
di come lo sport possa essere anche un importante strumento di solidarietà”
“Campioni nello sport, nella
vita e nell’aiutare chi ha più
bisogno. Non soltanto grandi
vittorie e prestigiosi risultati
sulle piste di atletica di tutta
Italia e oltre, ma un gruppo
fatto di ragazzi e ragazze dal
cuore grande, che batte forte
per lo sport e per far sì che
nessuno rimanga da solo. Ieri,
insieme al Sindaco Elena
Gubetti, sono stato al Campo
Enrico Galli per incontrare
Loredana Ricci e il gruppo
dell’Etrusca Atletica che ave-
vano preparato per la città un
regalo davvero speciale: tanti
scatoloni di generi alimentari
a lunga conservazione che il

Gruppo Comunale di
Protezione Civile ha provve-
duto a ritirare e che consegne-
rà ai nuclei familiari che ne
hanno bisogno. A Loredana
Ricci, alle ragazze e ai ragazzi

dell’atletica il mio ringrazia-
mento per l’esempio che ogni
giorno offrono non soltanto
sulla pista di atletica ma anche
nella vita”. A dichiararlo è
Manuele Parroccini, Assessore

allo Sport del Comune di
Cerveteri, che prosegue: “Con
Loredana Ricci ho un rapporto
quasi quotidiano: è un vulca-
no continuo di idee e di propo-
ste che puntano non solamen-
te a favorire lo sport e uno stile
di vita sano ma anche a dare
un aiuto alla fascia più debole
della nostra popolazione.
Alcune settimane fa, il gruppo
aveva vinto in una competi-
zione tenutasi a Bracciano un
grande cesto di generi alimen-
tari, premio che i ragazzi
hanno voluto integrare ed
arricchire con ulteriori prodot-
ti che ieri siamo passati a riti-
rare con la nostra Protezione
Civile. Davvero un gesto bel-
lissimo quello dell’Etrusca
Atletica, una realtà che da
sempre si pone sempre in
prima linea quando c’è il biso-
gno di aiutare chi è più fragile.
A Loredana e a tutto il grup-
po, grazie di cuore e l’augurio
di continuare a vivere sempre
con entusiasmo e passione il
mondo dello sport”.

Il Sindaco Elena Gubetti: “Con questa
sentenza ci auspichiamo giunga finalmente
la parola fine su una vicenda annosa”

Nuova vittoria in Tribunale:
arriva sentenza favorevole 
sul Parco Fürstenfeldbruck



È stato pubblicato sul sito del Comune di
Civitavecchia l’avviso pubblico per l’as-
segnazione di 12 box nel mercato coperto
di Piazza Regina Margherita, storico ful-
cro della vita commerciale cittadina.
L’iniziativa rientra nel più ampio piano
di riqualificazione dell’area, con l’obietti-
vo di restituire centralità e attrattività a
uno dei luoghi simbolo del centro urba-
no. Il bando è rivolto a operatori del com-

mercio e dell’artigianato, sia alimentare
che non alimentare, con l’intento di
costruire un’offerta variegata, capace di
rispondere alle esigenze di cittadini e
visitatori. Particolare attenzione è stata
riservata all’imprenditoria giovanile: il
20% degli spazi disponibili sarà infatti
riservato a candidati under 35. “Restituire
piena operatività al mercato era un pas-
saggio fondamentale - ha dichiarato l’as-

sessore al Commercio Enzo D’Antò - Con
questo bando vogliamo dare una spinta
concreta all’economia del centro, aprendo
le porte a nuove realtà imprenditoriali.
Puntiamo su un mercato vivo e dinamico,
che torni a essere punto di riferimento
per tutta la città”. Una visione condivisa
anche dal sindaco Marco Piendibene, che
ha sottolineato come il rilancio del merca-
to si inserisca in un progetto più ampio di
rigenerazione urbana: “Valorizzare i luo-
ghi identitari di Civitavecchia è una prio-
rità. L’assegnazione dei box rappresenta
un’opportunità concreta per chi vuole
investire nella nostra città e contribuire al
rafforzamento del tessuto economico
locale. Continueremo su questa strada,
con azioni mirate e interventi strutturali”.
Le domande per l’assegnazione dovran-
no essere presentate entro il 5 maggio
2025, seguendo le modalità indicate nel-
l’avviso pubblicato sul sito del Comune.

Civitavecchia: più risorse, 
meno debiti, maggiore efficienza
Approvato il rendiconto 2024 - La soddisfazione 
del Sindaco Marco Piendibene: “L’approvazione 
del Rendiconto conferma che la strada intrapresa è quella giusta”
Il Consiglio Comunale ha
approvato nella seduta odierna
il Rendiconto di gestione per
l’anno 2024. Si tratta di un pas-
saggio fondamentale che certi-
fica la gestione finanziaria del-
l’ente, confermando un signifi-
cativo miglioramento rispetto
all’anno precedente e l’efficacia
delle azioni messe in campo
dalla nuova amministrazione,
insediatasi a giugno. Tra i prin-
cipali risultati si evidenzia un
saldo di cassa positivo pari a
10,3 milioni di euro - in netta
crescita rispetto ai 2,9 milioni
del 2023 - e una riduzione del
disavanzo di una quota mag-
giore di 660 mila euro rispetto
a quella prevista, con un avan-
zo di amministrazione di 8,7
milioni, di cui 6,2 di parte cor-
rente e 2,5 destinati agli inve-
stimenti. Fondamentale è stato
anche il recupero dell’evasione
fiscale, che ha portato nelle
casse comunali oltre 5,6 milioni
di euro.

“Il Rendiconto 2024 rappresenta
un segnale chiaro e incoraggiante:
stiamo ricostruendo una gestione
finanziaria sana, responsabile e
orientata ai risultati - ha dichia-
rato l’Assessore al Bilancio
Florinda Tuoro - Abbiamo
affrontato la situazione di criticità
che abbiamo trovato con rigore e
concretezza, riuscendo a mettere
in sicurezza i conti e ad aprire
nuove prospettive per gli investi-

menti. Questo risultato è frutto di
un lavoro di squadra, che coinvol-
ge uffici, dirigenti, assessorato e
giunta”. Soddisfatto anche il
Sindaco Marco Piendibene che
ha commentato così:
“L’approvazione del Rendiconto
conferma che la strada intrapresa è
quella giusta. Abbiamo sbloccato
situazioni ferme, come l’accordo
su Fiumaretta e l’acquisto dell’ex
Italcementi, che rappresentano

opportunità concrete di rigenera-
zione urbana. Continuiamo a
lavorare con responsabilità e visio-
ne per restituire a Civitavecchia
una gestione efficiente delle risor-
se e un futuro sostenibile”. Il
Rendiconto è stato approvato
con il parere favorevole del
Collegio dei Revisori dei Conti
e dopo un’attenta analisi da
parte della Commissione
Bilancio.
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S. Marinella: un weekend
ricco di appuntamenti
In occasione della Giornata della Terra, che
si celebra in tutto il mondo il 22 aprile, il Comune 
di Santa Marinella ha previsto una serie di iniziative
nei prossimi giorni rivolte a cittadini e turisti
Sabato mattina alle ore 11:00
l’appuntamento è con “Tutti
giù per Terra” alla Biblioteca
Civica “A. Capotosti”, dove i
ragazzi del servizio civile e i
volontari dell’associazione
“Nati per Leggere” leggeran-
no ad alta voce a bambini e
famiglie racconti legati alla
natura e all’ambiente. La par-
tecipazione è libera e aperta a
tutti. Nello stesso fine settima-
na si potrà visitare la Riserva
naturale di Macchiatonda.
Sarà possibile accedere libera-
mente o scegliendo una visita
guidata. Il cancello, sulla via
Aurelia al km 50 a sud del
castello di santa Severa, si
aprirà per gli ingressi al pub-
blico alle ore 10:15 fino alle ore
10:30 con uscita alle ore 13:00
oppure alle ore 13:00 fino alle
ore 13:15 con uscita alle ore
15:30. La visita con guida
esperta si dovrà prenotare
entro venerdì 11 chiamando il
numero 345 255 4653. Molte
specie di uccelli e animali tro-
vano il loro habitat ideale pro-
prio nella riserva, suddivisa in
due zone: il boschetto tondo di
Olmo e Alloro e la zona adibi-
ta ad agricoltura biologica.
Immancabile la passeggiata
lungo la spiaggia selvaggia. La
visita è facilitata dalla presen-
za di tabelle didattiche ed
indicazioni.
Domenica 13, invece, a partire
dalle ore 10:00 riprendono le
domeniche dedicate alle visite
di Castrum Novum, il sito
archeologico a nord di Santa
Marinella, al km 64,300 della
via Aurelia. Per chi ancora
non lo avesse fatto, sarà l’occa-
sione di ammirare le nuove
scoperte e farsi guidare dagli
archeologi del Polo Museale
Civico e dai volontari del
Gatc, alla scoperta dell’antica

colonia romana. Suggestivo
osservare i resti del Teatro e
del Decumano, la piazza dove
si svolgevano le attività della
città fortificata. Le visite gui-
date sono prenotabili chia-
mando il numero 392 3025990.
“Abbiamo voluto cogliere
l’occasione per dedicare al
nostro vecchio pianeta diversi
momenti da trascorrere
all’aria aperta ed in compa-
gnia. Lo scorso sabato i volon-
tari di MSP hanno liberato dal
materiale di scarto e plastiche
la spiaggia del Castello
Odescalchi- ha spiegato il sin-
daco Pietro T idei-Questo fine
settimana apriamo le porte
della nostra Biblioteca ai più
piccoli, invitiamo a visitare la
Riserva di Macchiatonda e gli
scavi di Castrum Novum. A
queste proposte suggeriamo
una bella passeggiata sulla
costa o in riva al mare.
Insomma, celebriamo la Terra
con rispetto e valorizzando il
nostro territorio”, ha concluso
Tidei.

Civitavecchia: bando per 12 
nuovi box al mercato coperto
Il Comune apre le candidature per l’assegnazione degli spazi 
a Piazza Regina Margherita. Un progetto di rigenerazione
urbana che guarda al futuro e ai giovani imprenditori



Grande soddisfazione per l’ac-
cordo che sancisce la definitiva
apertura di Ryanair al settore
del turismo organizzato: il vet-
tore ha ceduto alle pressioni
delle associazioni FIAVET e
AIAV e, per i consumatori,
Adiconsum, aprendo finalmen-
te i propri canali di prenotazio-
ne agli agenti di viaggio, che
potranno quindi accedere a
tutta l’offerta di voli e servizi
ancillari del vettore, senza esse-
re considerati "terzi non auto-
rizzati" o dover affrontare farra-
ginose procedure di controllo a
carico dei passeggeri. L’accordo
di chiusura della causa milane-
se, siglato tra Ryanair e FIA-
VET, alla presenza di AIAV e
Adiconsum, intervenuti a soste-
gno della medesima causa, è il
risultato di una serie di azioni
legali intraprese negli ultimi
anni nei confronti del vettore da
parte di AIAV e FIAVET, sia
presso l’Autorità Garante della
Concorrenza e del Mercato -
azione intentata da AIAV con
l’appoggio di FIAVET -, e poi
presso il Tribunale di Milano -
azione intentata da FIAVET con
l’appoggio di AIAV e
Adiconsum. Fulvio Avataneo,
Presidente AIAV –
Associazione Italiana Agenti di
Viaggio con oltre 2.500 iscritti,
dichiara: “Questo risultato
nasce da lontano: AIAV ha sol-
levato con fermezza, già davan-
ti all’Autorità Garante della
Concorrenza e del Mercato, le
criticità legate alle pratiche
commerciali di Ryanair nei con-
fronti del comparto agenziale,

per tutelare il ruolo degli agenti
di viaggio e riaffermare il prin-
cipio di trasparenza e correttez-
za nelle dinamiche di mercato.
Siamo orgogliosi di aver contri-
buito al raggiungimento di que-
sto risultato storico e ringrazio il
Responsabile Legale AIAV,
Avvocato Veronica Scaletta, che

ha lavorato con lealtà con il
Collega Lucarelli di Fiavet e la
Collega Dimasi di Adiconsum,
durante tutto l’iter della verten-
za. Fiavet, a sua volta, ci sta
supportando nel procedimento
in corso presso l’Autorità
Garante della Concorrenza e del
Mercato e siamo certi che anche
in quel caso riusciremo ad otte-
nere un’importante vittoria. È
solo con un fronte unito che le
associazioni di categoria posso-
no davvero incidere sulle politi-
che commerciali dei grandi pla-
yer del settore. La nostra priori-
tà resta quella di garantire agli
agenti italiani pari dignità,
accesso alle condizioni di mer-
cato e tutela della loro profes-
sionalità, anche di fronte ai
colossi del trasporto aereo”.

Gli etruschi nell’epoca del multimediale: 
l’antica Vetulonia in 3D grazie Marco Mellace
“Trattasi di una città molto importante, caratterizzata da contatti marittimi molto intesi”: parla “Flipped Prof”

di Marco Di Marzio

Tutto il fascino dell’antica
Vetulonia etrusca rivive nel
lavoro 3D compiuto da Marco
Mellace, in arte “Flipped Prof”.
Nella vita insegnate di soste-
gno presso l’Iss Luca Paciolo di
Bracciano, divenuto celebre in
tutto il mondo per i suoi lavori
didattici e multimediali, il suo
canale YouTube si è arricchito
di una nuova produzione. Una
peculiarità, destinata a far fare
un ulteriore salto di qualità ad
una visibilità arrivata a contare
55mila iscritti, oltre 2.700 video
realizzati e 16milioni di visua-
lizzazioni prossime raccolte.
Dopo Populonia, Volterra, le
città dell’Etruria Meridionale
come Cerveteri, Tarquinia,
Vejo, i porti di Gravisca,
Punicum, Pyrgi, Alsium e
Fregenae, - spiega intervistato
il Professor Mellace - ritenni
che era arrivato il momento di
ricostruire in 3D Vetulonia. Era

da tempo che volevo farlo, il
progetto nasce infatti per cerca-
re di riportare alla luce, o dare
comunque un’idea alle perso-
ne, dell’aspetto di questa città
al tempo degli etruschi. Mai
eseguita prima, fino al momen-
to della progettazione le uniche
immagini visibili sul web
erano solo alcune illustrazioni
in 2D. Si stima che all’apice del
suo splendore, nel luogo risie-
devano circa 15mila persone,

quindi è da presupporsi molto
più grande rispetto alle infor-
mazioni allora in possesso.
Trattasi di una città molto
importante, caratterizzata da
contatti marittimi molto intesi,
geograficamente al tempo ubi-
cato nei pressi di un lago, il
Prile, poi uniformatosi in epo-
che successive al mare.
Rilevante nei traffici commer-
ciali, le maestranze del posto,
etrusche, erano abilissime nella

lavorazione dei metalli e del-
l’oro, favoriti dalla presenza
sul territorio di giacimenti
metallurgici. Così come a
Populonia, due città che aveva-
no diversi elementi in comune
e due potenze che da ultimo
facevano parte della dodecapo-
li etrusca. A dire la verità un
primissimo lavoro su
Vetulonia personalmente lo
avevo già fatto diversi anno fa,
con una primissima versione

3D della Tomba della Pietrera,
alla quale ho poi rimesso mano
nel progetto ultimo, insieme ad
altre sepolture. Il sito sacro
comprendeva diversi ambienti,
in quello principale era ubicato
un Tholos e al suo interno è
stata ritrovata la statua femmi-
nile etrusca, ad oggi la più anti-
ca che ritrae figure femminili
del tipo. Doveva trattarsi di
una donna, che partecipava al
corteo funebre del principe al

quale era stata costruita la
tomba. All’interno del docu-
mentario dal titolo “Storia e
immagini di Vetulonia etru-
sca” è possibile vedere la rico-
struzione 3D, una prima ver-
sione sempre soggetta a
miglioramenti futuri, qualora
emergano nuovi dettagli da
altre fonti. Oltre alla città ipote-
tica, nel video si può vedere
anche la stessa Tomba della
Pietrera. L’urbanizzazione era
collocata in altura, circondata
da imponenti mura. Ad oggi i
soli resti ritrovati sono quelli
del quartiere ellenistico e di
una via a serpentina dove si
pensa fossero collocate diverse
botteghe, etrusche ma proba-
bilmente anche greche, poiché
Vetulonia aveva intrecciato
relazioni con la Grecia e la
Magna Grecia, su tutti l’antica
Taranto. La ricostruzione 3D è
disponibile al link:
https://www.youtube.com/w
atch?v=Z-xOH3RPLdY

Accordo tra Ryanair e le Agenzie di Viaggio
Svolta storica per il turismo organizzato

Oggi 13 aprile 2025 la Camera
di Commercio di Firenze sarà
la prestigiosa sede del
Congresso Nazionale della
Società Italiana di Tricologia e
Chirurgia della Calvizie
(S.I.Tri.), un evento di riferi-
mento per il settore, presiedu-
to dal Presidente in carica
Prof. Marco Toscani. Come
ogni anno, il congresso rap-
presenta un'importante occa-
sione di aggiornamento per
specialisti e professionisti
della tricologia. “Si va sempre
più verso la multidisciplinari-
tà” ha precisato il prof.
Toscani. “La perdita dei capel-
li, infatti, spesso è sintomo di
altre patologie come la PCOS,
l’iperinsulinemia, malattie
autoimmuni o del sistema

endocrino, o fattori nutrizio-
nali”. Proprio per questo,
infatti, parteciperanno al con-
gresso ginecologi, endocrino-
logi, dietologi e nutrizionisti

con le loro scoperte ed intui-
zioni. Numerose le relazioni
degne di interesse, tra queste
si segnala la presenza del Prof.
Vittorio Unfer, che proprio
sulla Sindrome dell'Ovaio
Policistico (PCOS) e delle sue
implicazioni tricologiche e
sistemiche, aveva già presen-
tato i suoi studi al pubblico
durante un recente evento
presso il Senato della
Repubblica a Roma. Il
Congresso offrirà approfondi-
menti su chirurgia della calvi-
zie, alopecie cicatriziali, alope-
cia areata, medicina rigenera-
tiva e nuove tecnologie tera-
peutiche, con l'intervento di
esperti di fama nazionale e
internazionale. Il programma
mette in evidenza la necessità
di un approccio multidiscipli-
nare alle terapie tricologiche e
di chirurgia della calvizie,
richiamando l’attenzione di
un pubblico sempre più vasto
di medici ed esperti di settore.
L'evento, accreditato ECM con
il rilascio di 7 crediti formati-
vi, rappresenta un'opportuni-
tà imperdibile per medici,
ricercatori e professionisti del
settore che desiderano aggior-
narsi sulle più recenti scoperte
nel campo della tricologia e
della chirurgia della calvizie.
Le iscrizioni sono aperte sul
sito ufficiale della S.I.Tri.
(eventi.sitri.it; www.sitri.it).
Per informazioni: Segreteria
Organizzativa S.I.Tri. Email:
segreteria@sitri.it |
info@sitri.it Tel: 333 8349750 -
055 577358

Oggi a Firenze il Congresso Nazionale
della Società Italiana Tricologia (S.I.Tri.)
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Sarà la squadra di Baroni, attual-
mente sopra di due punti, a
pareggiare il bilancio della stra-
cittadina? Oppure saranno anco-
ra gli uomini di Ranieri, reduci
da 15 risultati utili di fila, a tinge-
re nuovamente la città di giallo-
rosso? Passati ormai oltre tre
mesi dalla partita di andata la
situazione per le squadre capito-
line è completamente diversa; la
lazio in quel lontano 5 gennaio
arrivava al derby con tutt’altre
certezze ed un vantaggio sulla
Roma di ben 15 punti. La gara
delle 20:45 di domenica sera
diventerà quindi uno snodo cru-
ciale per la lotta al quarto posto
in campionato; un traguardo
impensabile per la Roma fino a
pochi mesi fa. La cura Ranieri ha
ristabilito ordine, dando certez-
ze e consapevolezza, ed i risulta-
ti parlano chiaro. Il tecnico gial-
lorosso, con il successo della
gara d’andata, è diventato il
primo allenatore a vincere tutti i
suoi primi quattro derby della
Capitale alla guida della Roma.
Con l’ipotetica vittoria di dome-
nica sera potrebbe eguagliare

Fabio Capello, Nils Liedholm,
Luciano Spalletti e Luigi
Barbesino (tutti a quota 5) al
primo posto tra gli allenatori con
più vittorie nel derby in campio-
nato. Un dato che invece fa ben
sperare i tifosi biancocelesti sono
i risultati ottenuti in casa nel
match; la Lazio è infatti imbattu-
ta nelle ultime nove dispute
casalinghe con lo “score” di sei
vittorie e tre pareggi. Nota
amara, invece, l’infortunio nel-
l’ultima uscita di campionato di
Nuno Tavares, indisponibile per
il derby. Spazio quindi all’ex
Luca Pellegrini, accompagnato
da Marusic, Gila e Romagnoli
per formare il quartetto difensi-
vo a difesa di Provedel. In
mezzo al campo Guendouzi e
Rovella per dare man forte agli
attaccanti. Come annunciato

nella conferenza stampa post-
partita di Europa League (persa
per 2-0 in casa del Bodo Glimt),
al centro dell’attacco biancocele-
ste tornerà titolare il Taty
Castellanos, accompagnato da
Dia, Zaccagni e Isaksen. Questi
gli uomini che presumibilmente

manderà in campo Baroni nel
suo 4-2-3-1. In casa Roma
Saelemakers rientra dalla squali-
fica e si prenderà il posto sulla
fascia destra del campo. La gran-
de assenza è quella di Paulo
Dybala che rivedremo diretta-
mente nella prossima stagione. Il

3-4-2-1 di Ranieri dovrebbe
avere la certezza Svilar tra i pali,
la linea a tre composta da
Hummels, Mancini e Ndicka. Da
destra a sinistra Saelemakers,
Konè, Paredes e Angelino. Dietro
Artem Dovbyk si posizioneranno
Soulè e il capitano Lorenzo
Pellegrini. Questo l’undici titolare
di Ranieri secondo le ultime indi-
screzioni. Il mister giallorosso si è
sempre dimostrato un grande
stratega nel derby: era il 18 aprile
2010 quando, sotto per 1-0 all’in-
tervallo, Ranieri tolse Totti e De
Rossi dal campo, riuscendo poi a
vincere il derby grazie alla dop-
pietta di Mirko Vucinic. Episodio
più recente è quello del derby di
andata, il mister diede la maglia
da titolare a Pellegrini, criticato
nelle settimane precedenti per il
basso rendimento in campionato;

dopo appena undici minuti il
capitano giallorosso ripagò la
fiducia di Ranieri con il primo dei
due gol segnati dalla Roma in
quella partita. Un feeling sicura-
mente speciale quello tra Ranieri
e il derby. In casa Lazio il pericolo
numero uno, non solo per nume-
ri ma anche per rendimento, è il
capitano Mattia Zaccagni; a segno
già due volte nella stracittadina,
sta disputando la sua seconda
miglior stagione a livello realizza-
tivo (8 i gol fino ad ora). A dar
man forte all’atmosfera incande-
scente il giorno del derby, è il dato
sui cartellini ottenuti da Roma e
Lazio durante il match; è infatti il
confronto con più sanzioni in
Serie A dall’epoca dei tre punti a
vittoria (1994/95). Bando a calcoli
e statistiche, “il derby è una parti-
ta a sé”, e i tifosi lo sanno benissi-
mo. Verrà allora confermata nuo-
vamente la legge non scritta del
derby per cui la squadra sfavorita
porta a casa la partita? Oppure
mister Ranieri troverà un nuovo
escamotage per lo scaccomatto
giallorosso?

Matteo Spartà 

Derby vista Champions
L’analisi del secondo atto del derby della Capitale

Mister Ranieri ha affrontato la
conferenza stampa prima del
derby della Capitale di domani
sera allo stadio Olimpico, con la
sua solita ironia e pacatezza. Ha
risposto a tutte le domande pro-
poste dalla platea di giornalisti,
più calda in vista di una partita
così sentita a Roma.
A parte Dybala e Saud,
tutti gli altri stanno bene?
“Sì, stanno tutti bene e sono
disponibili”
Come sta facendo approcciare
la squadra a questo derby e che
Lazio si aspetta dopo questi 4
giorni in trasferta?
“Mi aspetto la Lazio che cono-
sciamo una squadra forte, viva
con buone individualità e buon
gioco corale. Ho visto la partita e
quando vai a quelle latitudini col
freddo, ma soprattutto con quel
tipo di campo paghi perché non
sei abituato. Credo che la Lazio la
partita di ritorno la possa ribalta-
re all’Olimpico”
Ieri la Lazio ha recuperato un
giocatore importante come
Castellanos, Baroni ha detto
che probabilmente partirà tito-
lare domenica. Può cambiare
alcune sue scelte l’utilizzo di
Castellanos o il suo modo di

giocare: Mancini al posto di
Hummels magari?
“No, non cambierò il mio modo
di giocare per un calciatore o per
l’altro. Sappiamo che la Lazio
gioca un gioco corale e in vertica-
le dove spingono in molti, per cui
sappiamo quello che ci aspetta”.
Questo derby che tipo di partita
sarà: è una sfida in cui la Roma
deve vincere a tutti i costi 
e per lei sarebbe il sesto su sei, 
oppure è una partita
che  può essere equiparata 
alla precedente?
“Io da quando sono arrivato ho
detto che metto la squadra in
campo per cercare di vincere e
questo lo farò anche domani.
Non vuol dire che sicuramente
vinceremo, ma lotteremo per
farlo, come abbiamo fatto con la
Juventus. La Juventus è stata
brava nei primi 20 minuti schiac-
ciandoci e tenendoci là. Poi
siamo usciti anche noi e abbiamo
provato a trovare il gol. Poi

hanno segnato loro e noi abbia-
mo risposto. Vuol dire che la
squadra è compatta e forte e ha
delle ambizioni. Io non prometto
mi piace fare le cose sottovoce,
ma facendo il massimo. Poi starà
anche alla Lazio vedere cosa
fare”.
Su Cristante: “È un centrocampi-
sta completo che può fare gioco
di interdizione. Vediamo che
gara faremo domenica”.

La squadra ha la scintilla?
Pellegrini? 
“Questo ve lo dico dopo, sennò
lo mette in formazione.
Vediamo”
Sarà il suo ultimo derby da alle-
natore? 
“Sì, ho detto che smetto. Sarà l’ul-
timo derby da allenatore”.
Ci sono meriti della Roma
per aver ridotto il gap?
O sono i reali valori? 

“La Lazio non era stata presa in
considerazione da nessuno e ha
fatto un buon campionato. Noi
abbiamo fatto tuto in rincorsa
dopo una serie di cose.
Raccoglieremo quello che sare-
mo stati capaci di fare”.
Quanto è ampio il gap
per tornare in Champions? 
“Roma non è stata fatta in una
notte, è una massima degli ingle-
si fantastica. Non ci vorrà un
secolo per riportare la Roma in
Champions. Noi stiamo facendo
il massimo per arrivarci. Starà
alla proprietà mettere nuovi mat-
toni per riuscire a tornarci”.
Una valutazione
sui nuovi arrivati? 
“Io credo che abbiamo fatto delle
buone scelte, viste le difficoltà del
mercato con la restrizione della
UEFA. Determinati giocatori non
te li vendevano. Sono giocatori
da Roma, ma tutto è migliorabile.
Starà al nuovo allenatore vedere
se saranno nella Roma del futuro.

Io ci conto”.
L’’importanza di Paredes:
“Paredes? Un play eccezionale,
sa quando fare le cose e sa mette-
re la palla. L’allenatore del futuro
deciderà, ma play migliori di lui
ce ne sono pochi”.
Considerazioni
di Gourna-Douath?
“Mi è piaciuto subito a Venezia,
poi ha avuto un attimo in cui è
stato giù perché per lui è cambia-
to tutto. Sto cercando di miglio-
rarlo, mi sembra ritornato quello
dell’inizio. Sta digerendo anche
l’aspetto tattico. Se è da riscattare
vedremo in queste ultime parti-
te”.
Pensieri sulla Lazio
e sulla partita
“Chi ci dice che non pensavano a
noi anche con il Bodo. Non stan-
no così male perché altrimenti
non avrebbero fatto quello che
hanno fatto con l’Atalanta. 
Spero ci sia sportività in questo
derby”.
La stima per Pisilli e Baldanzi
“A Pisilli e Baldanzi manca sol-
tanto l’esperienza. Pisilli ha gran-
di tempi di inserimento, Baldanzi
ha freschezza e imprevedibilità.
Sono giocatori della Roma del
futuro. Sono bravi”.

Ranieri: “Derby, non prometto
nulla... ma lotteremo per vincere”

Un derby in notturna, un
Olimpico rovente e una città che si
prepara a vivere, ancora una
volta, una delle partite più sentite
dell’anno: Roma-Lazio, in pro-
gramma domenica 13 aprile alle
20:45, sarà un evento ad alta inten-
sità non solo sul campo, ma anche
sul fronte della sicurezza. Il piano,
elaborato durante il tavolo tecnico
presieduto dal questore Roberto
Massucci, prevede lo schieramen-
to di ben duemila agenti tra
Polizia di Stato, Carabinieri,
Guardia di Finanza e Polizia
Locale di Roma Capitale. I con-
trolli sono partiti già da ieri, con
attività di bonifica e monitoraggio
nelle aree considerate a rischio. Le
prime chiusure stradali scatteran-
no dalla sera di venerdì, mentre
l’intero assetto di sicurezza sarà
pienamente operativo nelle ore

precedenti al fischio d’inizio. Le
misure non si limiteranno alla
zona dello stadio Olimpico, ma
coinvolgeranno vari quadranti
della città, in un’azione coordina-
ta a largo raggio.
Zone per le tifoserie - Come da
prassi, il piano prevede aree di
accesso e parcheggio separate per
le due tifoserie. I sostenitori della
Roma saranno accolti nella zona
sud dell’Olimpico, con punto di
raduno tra piazza Mancini e piaz-
zale Clodio, e accesso tramite lun-

gotevere Flaminio, ponte della
Musica, lungotevere Cadorna,
viale delle Olimpiadi e piazza
Lauro De Bosis. I tifosi della Lazio,

invece, si muoveranno tra ponte
Milvio e il Flaminio, con parcheg-
gi riservati lungo viale della XVII
Olimpiade, appositamente

ampliati per l’evento.
Viabilità e sgomberi - Il piano via-
bilità prevede la chiusura di
numerose strade a partire dalle
16:30 di domenica, con l’obiettivo
di garantire un flusso ordinato in
ingresso e in uscita dallo stadio.
Le aree interessate includono
viale Tor di Quinto (tra via Civita
Castellana e largo Maresciallo
Diaz), lungotevere Diaz, ponte
Duca d’Aosta, lungotevere
Cadorna, Fellini, della Vittoria e
Oberdan, oltre a piazzale
Maresciallo Giardino. Previsto
anche lo sgombero veicolare, già
entro le 8 di domenica, in numero-
si punti strategici come viale dello
Stadio Flaminio, piazzale Ankara,
piazza Mancini, via Martino
Longhi, lungotevere della Vittoria
e altre vie limitrofe. Viale dei
Giusti della Farnesina sarà com-

pletamente pedonalizzato.
Trasporto pubblico potenziato -
Per chi sceglierà la mobilità soste-
nibile, l’area del Foro Italico è ser-
vita da ben 18 linee di superficie,
tra cui i bus 32, 280, 910 e il tram 2.
Dalla metro A (Flaminio o
Ottaviano), è possibile proseguire
con i collegamenti verso lo stadio.
Attenzione: durante le chiusure,
la linea bus 226 sarà deviata su
lungotevere Thaon de Revel,
Salvo D’Acquisto e corso Francia.
La tensione sportiva è alta, come
sempre nella stracittadina capito-
lina. Ma la macchina della sicurez-
za è pronta per garantire che il
derby si giochi nel segno della
passione, del tifo e della massima
serenità. Duemila agenti in
campo, una città blindata, e un
solo obiettivo: che vinca lo spetta-
colo, dentro e fuori dal campo.

Duemila agenti in campo per garantire ordine e serenità
Derby della Capitale:

scatta il piano sicurezza



“Mamma, sei sempre nei miei pensieri… spo-
stati!”, l’esilarante spettacolo che unisce comici-
tà, riflessione e un'analisi ironica del legame
madre-figlia, scritto da Cinzia Leone e Fabio
Mureddu e interpretato dalla stessa Cinzia
Leone, andrà in scena domenica 13 aprile alle
ore 17:30 al Teatro Comunale di Vejano. Cinzia
Leone guiderà il pubblico in un viaggio diver-
tente e toccante alla scoperta della "mammità",
esplorando con leggerezza e profondità il
distacco dal cordone ombelicale, l'influenza
delle madri sulle proprie figlie e il circolo che si
perpetua di generazione in generazione. Lo
spettacolo offre uno spunto comico su come
una madre, nel bene e nel male, condiziona i
pensieri e i comportamenti della figlia, trasmet-
tendo un’impronta che si ripercuote sulle gene-
razioni future. Durante il monologo, Cinzia
sarà costantemente interrotta dalle telefonate
della madre, che la porteranno a cercare di capi-
re le origini della vita, partendo dal protozoico

e giungendo fino ai giorni nostri. L’ironia pun-
gente si mescola a momenti di sincero coinvol-
gimento, con un racconto che parte dai primi
passi dell’umanità fino ad arrivare alle proble-
matiche quotidiane moderne, come gastrite e
colite. Il pubblico vivrà un'esperienza unica,
dove Cinzia Leone, con la sua energia e il suo
linguaggio senza filtri, esplorerà tematiche uni-
versali e talvolta imbarazzanti, come il rappor-
to tra madre e figlia, la complicità e le difficoltà
del legame. Un mix di riflessioni sul cordone
ombelicale, simbolo di un amore profondo, ma
anche di un legame che spesso crea insicurezze
e conflitti interiori. Con il suo stile diretto e un
tocco di empatia verso il pubblico, Cinzia
Leone riesce a raccontare la complessità delle
relazioni familiari, tra ironia e momenti di
riflessione, divertendo e commuovendo allo
stesso tempo. Sarà inevitabile alla fine dello
spettacolo domandarsi “Ma dove finiscono i
pensieri di mamma e dove iniziano i miei?”

Oggi 13 aprile al Teatro Comunale di Vejano lo spettacolo di Cinzia Leone

“Mamma sei sempre nei miei pensieri... spostati!”
I protagonisti dello spettacolo sono un’inse-
gnante di lingue ed un elettricista, amante
del tango, che decidono di iscriversi ad un
seminario teatrale organizzato da un “guru
italo-argentino”, tale Julius, che non compa-
re mai di persona, ma comunica con i due
attraverso i rispettivi cellulari.
La donna e l’uomo si trovano così in un
Teatro, dove devono trascorrere un giorno e
una notte, dormendo sul palcoscenico, per
cercare di liberarsi dalle ansie e dai problemi
che li opprimono, attraverso una serie di
scene, dialoghi, situazioni, che Julius coman-
da loro di rappresentare, inviando degli
SMS.
La novità crea momenti di esilarante comici-
tà, ma anche di riflessione sulle rispettive
vite; l’uomo e la donna raggiungono

momenti di grande allegria, giocano a fare
teatro, improvvisano delle scene d’amore in
cui litigano, si sfidano, si confrontano, si
odiano, fanno pace.
A poco a poco tra i due, nonostante le pro-
fonde differenze culturali, si stabilisce un
legame di complicità e di solidarietà.
Il tango, metafora della vita, senza bisogno
di parole, ci insegna che la vita è una danza
e bisogna godersi il viaggio. Un viaggio
emozionante che unisce divertimento, emo-
zione e cultura. Lo spettacolo rappresenta
un’esplorazione profonda dell’animo
umano, che grazie a una narrazione avvin-
cente, coinvolge il pubblico trasportandolo
in un mondo di passione, eleganza e intensi-
tà emotiva, attraverso una storia d’amore, di
sfida e redenzione.

Dal 10 aprile fino al 26 giugno 2025 tutti i giovedì a Spazioarte Teatro

Romameria presenta 
Tango per ricominciare

Oggi ci troviamo a Olevano
Romano, nel Lazio, presso la
trattoria Sora Maria e
Arcangelo, un autentico gio-
iello della gastronomia locale.
A darmi il benvenuto è
Giovanni Milana, chef e pro-
prietario di questo ristorante
che affonda le radici nella tra-
dizione familiare, fondata dai
suoi nonni nel 1950. La storia
della trattoria è un racconto di
tre generazioni, e con grande
emozione vediamo ancora in
azione sua madre, che, nono-
stante i suoi 88 anni, continua
a destreggiarsi in cucina con
l’abilità di una vera professio-
nista. 
Giovanni non può fare a meno
di parlare della nonna Maria,
la figura che ha segnato l’ ini-
zio della leggenda culinaria
della famiglia. I suoi celebri
cannelloni amati e apprezzati
già nei primi del 900, hanno
conquistato i palati di amba-
sciatori e consoli in visita, che
si fermavano a Roma per assa-
porare i piatti preparati da lei.
Uno dei piatti storici sono pro-
prio i cannelloni, emblema
della campagna Romana con
la sfoglia tirata a mano, oggi
dalla mamma di Giovanni, che
avvolge il ripieno di pasticcio
di vitellone, preparato con un
giorno di anticipo.
L’avventura di Maria e
Arcangelo è iniziata nel 1910 a
Roma, con una piccola tratto-
ria nel Quartiere Pigneto
punto di arrivo per i viandan-
ti che, provenienti dai Castelli
trasportavano con i loro car-
retti vino, cibo, carni e formag-
gi freschi dalla fertile campa-
gna  romana. Per 20 anni la
trattoria prospera, ma gli
eventi storici, in particolare la
guerra degli anni  30, costrin-

gono i due coniugi a lasciare
Roma e tornare a Olevano, il
paese natio di Maria. Tuttavia
il sogno di riaprire un locale è
un desiderio che non si spegne
mai. Negli anni 40, nel conte-
sto del dopoguerra, Maria e
Arcangelo decidono di ripren-
dere in mano le redini della
loro avventura. Iniziano con
un bar,seguito da una pastic-
ceria, fino a dar vita alla rino-
mata “ trattoria della  Sora
Maria e Arcangelo”.  Il locale,
conserva ancora oggi il fascino
del passato, con fotografie
d’epoca, stampe di opere di
pittori ottocenteschi e lettere
scritte da Luigi Veronelli,
famoso critico gastronomico.
Veronelli trascorreva ore in
compagnia di Arcangelo,
decantando le meravigliose
pappardelle alla Bifolca, un
piatto iconico preparato con
ragù di cortile bianco aroma-
tizzato al ginepro, arancio e
parmigiano . Veronelli cercava
incessantemente di ottenere la
ricetta segreta, ma Arcangelo
fedele alla tradizione, non
gliela rivelo’ mai. 
Il nipote di Maria e Arcangelo,
Giovanni Milana, nato e cre-
sciuto a Olevano Romano, fin
da giovanissimo ha avvertito
un forte richiamo per il mondo

della ristorazione, così decide
di intraprendere la scuola
alberghiera, completando gli
studi nel 85. Dopo la forma-
zione, Giovanni sente il biso-
gno di esplorare il mondo al di
fuori del suo paese natio. Così,
si allontana da Olevano, intra-
prendendo un viaggio che lo
porterà a lavorare in giro per il
mondo. Una delle sue prime
tappe è stata al ristorante dello
zio a Ronchester  “La voce del
tamigi”, un locale che negli
anni 80 vantava  una stella
Michelin. La sua avventura lo
porta anche in Costa Azzurra,
e successivamente in America,
dirigendosi infine verso
l’Oriente, dove la cucina asia-
tica con le sue spezie e tecni-
che uniche, lo colpisce profon-
damente, lasciando un’im-
pronta sul suo approccio al
cibo. Giovanni Milana, pur
avendo viaggiato mantiene un
forte legame con la cucina tra-
dizionale. La sua idea di risto-
razione si basa sulla creazione
di un’esperienza autentica e
informale, tipica di una tratto-
ria, desidera che i suoi ospiti si
sentano a casa, godendo di
piatti che raccontano tradizio-
ni. 
Uno dei suoi piatti iconici è
una rivisitazione del classico

“fegato d’oca”, un omaggio
scherzoso alla tradizione
Francese, dove il fegato d’oca
è spesso abbinato a prepara-
zioni dolci, Giovanni ha scelto
di reinterpretare questa ricetta
utilizzando il fegato di maiale,
con i fichi al posto della mela
arricchendolo con mosto cotto,
che aggiunge una nota dolce,
questo piatto era chiamato
nell’antica Roma il FICATUM. 
Giovanni Milana dedica gran-
de attenzione alla ricerca sul
territorio selezionando con
cura ogni ingrediente. Le carni
provengono esclusivamente
dalla Valcomino, un’area che
si estende da Sora verso gli
Appennini Abruzzesi, copren-
do località come Latina e
Casalvieri qui, noi abbiamo
costruito un rapporto di fidu-
cia con allevatori locali, garan-
tendo prodotti di altissima
qualità. Un punto di riferi-
mento fondamentale è
Roberto Cedrone, titolare
della storica Bottega del
Macellaio a Casalvieri, specia-
lizzato in carni provenienti da
allevamenti etici, è il fornitore
prediletto di molti Gourmet.
Oltre a essere macellaio, è
anche un abile salumiere, e la
sua bottega rappresenta una
risorsa imprescindibile per la

cucina di Sora Maria e
Arcangelo. La valcomino,
infatti è un autentico bacino di
eccellenze gastronomiche per
Giovanni Milana e il suo risto-
rante. Inoltre collabora anche
con un laboratorio agricolo
chiamato “secondo natura”,
un’azienda che si trova a Ciaro
e che da un paio d’anni lavora
in biodinamica, rispettando i
cicli naturali della terra.  Si
tratta di un gruppo di giovani
che ha scelto di coltivare e pro-
durre nel pieno rispetto dell’
ambiente, un approccio che ha
attirato anche l’attenzione
della TV: sono stati ospiti del
programma linea verde, dove
hanno raccontato la loro filo-
sofia di lavoro. Dal loro labo-
ratorio provengono tutte le
farine, i grani e  le uova che
utilizza il ristorante, perché
credono che la qualità degli
ingredienti sia il primo passo
per offrire piatti autentici e
genuini. Anche la  scelta del
sale per loro è importantissi-
mo utilizzano esclusivamente
quello artigianale integrale di
Trapani, non raffinato e senza
aggiunta di iodio perché non è
presente naturalmente. Allo
stesso modo,  per i dolci non
utilizza Vanillina sintetica, ma
solo vaniglia naturale di

Tahiti, la più costosa è  quella
del Madagascar la più pregia-
ta al mondo.
La trattoria si è aggiudicata il
titolo di Migliore Trattoria
d’Italia secondo la prestigiosa
guida online 50 Top Italy – I
migliori ristoranti italiani del
2022. Un riconoscimento
importante che premia non
solo la qualità della cucina, ma
anche l’attenzione per la tradi-
zione e la ricerca sulle materie
prime.
Oltre a questo, la trattoria fa
parte dell’associazione Le
Premiate Trattorie Italiane, un
circuito esclusivo che riunisce
23 trattorie selezionate in tutta
Italia, dal Trentino al Friuli,
passando per il Piemonte, fino
ad arrivare alla Sicilia. Entrare
in questa rete non è semplice:
possono farne parte solo trat-
torie con almeno 30 anni di
storia, profondamente radica-
te nel proprio territorio e
caratterizzate da un’attenzio-
ne costante alla qualità delle
materie prime. Le trattorie del
circuito condividono una
visione comune, che celebra il
legame tra tradizione e inno-
vazione. Ogni anno organizza-
no un grande evento, aperto ai
clienti più affezionati che, per
chi raccoglie  un certo numero
di timbri, visitando le trattorie
del circuito, ottiene la possibi-
lità di  partecipare alla manife-
stazione. L’anno scorso l’in-
contro si è svolto in
Franciacorta, mentre quest’an-
no sarà ospitato nelle Langhe,
un’occasione per rafforzare la
rete e valorizzare le eccellenze
gastronomiche italiane. Buon
appetito dalla cucina della
Sora Maria e Arcangelo!

Chiara Fabretti 
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Sora Maria e Arcangelo a Olevano Romano
Dove la tradizione diventa eccellenza



06:10 - Il Caffè
07:00 - Tg1
07:05 - Unomattina in famiglia
08:00 - Tg1
08:18 - Unomattina in famiglia
09:00 - Tg1
09:04 - Unomattina in famiglia
09:15 - TG1 LIS
09:20 - A Sua immagine
09:30 - A Sua immagine
09:50 - Santa Messa
11:50 - A Sua immagine
12:00 - A Sua immagine
12:10 - A Sua immagine
12:20 - Linea Verde
13:30 - Tg1
14:00 - Domenica In
17:15 - Tg1
17:18 - Che tempo fa
17:20 - Da noi... a ruota libera
18:45 - L'Eredità
20:00 - Tg1
20:35 - affari tuoi
21:30 - Costanza St 1 Ep 7 - Episodio 7
22:30 - Costanza St 1 Ep 8 - Episodio 8
23:30 - Tg1
23:35 - Speciale Tg1
00:45 - Milleeunlibro Scrittori in TV
01:45 - Il Caffè
02:35 - Che tempo fa
02:40 - Rai - News

06:00 - Rai - News
07:00 - TG2 Storie. I racconti della
settimana
07:40 - TG2 Tutto il bello che c'è
07:55 - TG2 Mizar
08:20 - TG2 Cinematinée
08:25 - TG2 Achab Libri
08:30 - Radio2 Social Club
10:00 - Video - Box
10:15 - Citofonare Rai2
11:00 - Tg Sport TG Sport Giorno
11:15 - Citofonare Rai2
13:00 - Tg2
13:30 - TG2 Motori
13:57 - Meteo 2
14:00 - Musica Mia
14:50 - Bellissima Italia
15:15 - Parigi-Roubaix
17:45 - Rai Sport Live
17:50 - Tg Sport TG Sport della
Domenica
18:05 - TG2 LIS
18:10 - TG2 Dossier
19:00 - Blue Bloods St 7 Ep 5 -
Spedizioni e raggiri
19:43 - Blue Bloods St 7 Ep 6 - Di-
fesa a oltranza
20:30 - Tg2
21:00 - N.C.I.S. St 22 Ep 8 - Lily
21:50 - N.C.I.S. Origins St 1 Ep 8 -
Mai più segreti
22:45 - La Domenica Sportiva
00:30 - La Domenica Sportiva
01:05 - Meteo 2
01:10 - Appuntamento al cinema
01:15 - Rai - News

06:00 - Fuori orario. Cose (mai) viste
07:00 - Protestantesimo
07:30 - Sulla via di Damasco
08:00 - Agorà Weekend
09:05 - Mi manda Rai Tre
10:10 - O anche no
10:45 - Timeline
11:05 - TGR Estovest
11:25 - TGR Region - Europa
12:00 - Tg3
12:17 - Tg3 Fuorilinea A cura della
redazione Cultura
12:25 - TGR Mediterraneo A cura
della Tgr Sicilia
12:55 - TG3 LIS Didascalia
13:00 - La follia all'Opera
14:00 - Tg Regione
14:10 - Tg Regione
14:15 - Tg3
14:30 - In mezz'ora
16:15 - Rebus
17:15 - Kilimangiaro
19:00 - Tg3
19:30 - Tg Regione
19:51 - Tg Regione
20:00 - Blob
20:30 - Presadiretta
23:15 - Onore al merito
00:00 - TG3 Mondo
00:25 - Meteo 3
00:30 - In mezz'ora
02:20 - Fuori orario. Cose (mai) viste
02:30 - Io la conoscevo bene
04:20 - L'acciaio di Natale
05:00  Fuori orario. Cose (mai) viste

06:00 - Tg4 - Ultima Ora Mattina
06:20 - 4 Di Sera Weekend
07:14 - La Promessa Iii - 404 -
Parte 1
07:50 - Daydreamer - Le Ali Del
Sogno - 30
08:55 - Endless Love - 31
10:05 - Dalla Parte Degli Animali
11:55 - Tg4 - Telegiornale
12:20 - Meteo.It
12:26 - Colombo - Una Trappola Di
Colombo
14:09 - Tutto Puo' Succedere - 1
Parte
14:47 - Tgcom24 Breaking News
14:49 - Meteo.It
14:53 - Tutto Puo' Succedere - 2
Parte
17:00 - Sceriffo Senza Pistola - 1
Parte
17:38 - Tgcom24 Breaking News
17:40 - Meteo.It
17:44 - Sceriffo Senza Pistola - 2
Parte
18:58 - Tg4 - Telegiornale
19:35 - Meteo.It
19:39 - La Promessa Iii - 404 -
Parte 2 - 1atv
20:30 - 4 Di Sera Weekend
21:20 - Zona Bianca
00:52 - The New World - Il Nuovo
Mondo - 1 Parte
01:39 - Tgcom24 Breaking News
01:41 - Meteo.It
01:45 - The New World - Il Nuovo
Mondo - 2 Parte
03:29 - Tg4 - Ultima Ora Notte
03:49 - This Must Be The Place

06:00 - Prima Pagina Tg5
07:55 - Traffico
07:58 - Meteo.It
07:59 - Tg5 - Mattina
08:44 - Meteo.It
08:45 - Documentario
10:00 - Santa Messa
10:50 - Le Storie Di Melaverde
11:20 - Le Storie Di Melaverde
12:00 - Melaverde
13:00 - Tg5
13:39 - Meteo.It
13:41 - L'arca Di Noe'
14:00 - Beautiful - 1atv
14:20 - Tradimento - 103 - 1atv
15:23 - Tradimento - 104 - 1atv
16:30 - Verissimo
18:45 - Avanti Un Altro Story
19:57 - Tg5 Prima Pagina
20:00 - Tg5
20:38 - Meteo.It
20:40 - Paperissima Sprint
21:20 - Lo Show Dei Record
00:35 - Pressing
02:00 - Tg5 - Notte
02:34 - Meteo.It
02:35 - Paperissima Sprint
03:12 - Le Tre Rose Di Eva
05:07 - Soap

07:05 - New Tom & Jerry Show
07:46 - New Looney Tunes
08:31 - The Middle
09:29 - The Big Bang Theory
10:20 - Due Uomini E 1/2
11:50 - Drive Up
12:25 - Studio Aperto
12:58 - Meteo.It
13:00 - Sport Mediaset - Xxl
14:00 - E-Planet
14:30 - Trolls - 1 Parte
15:32 - Tgcom24 Breaking News
15:35 - Meteo.It
15:38 - Trolls - 2 Parte
16:11 - Trolls World Tour - 1 Parte
17:13 - Tgcom24 Breaking News
17:16 - Meteo.It
17:19 - Trolls World Tour - 2 Parte
18:15 - The Couple - Una Vittoria Per
Due
18:21 - Studio Aperto Live
18:29 - Meteo
18:30 - Studio Aperto
18:59 - Studio Aperto Mag
19:30 - C.S.I. Miami - Massacro In
Famiglia
20:30 - N.C.I.S. - Unita' Anticrimine -
Crittografia
21:20 - Le Iene Presentano: Inside
01:10 - Britney Spears: La Caduta Di
Una Stella
02:00 - Studio Aperto - La Giornata
02:12 - Sport Mediaset - La Giornata
02:32 - Schitt's Creek - Imprevisti
02:52 - I Tesori Perduti Dell'antica
Roma
05:10 - Stranezze Di Questo Mondo
- Massi Alieni E Alberi Sanguinanti
05:51 - Miami Vice - Piccolo Truffa-
tore

domenica 13 aprileOggi in TV

Con il titolo “Sinfonie di luce e colo-
re”, la sede romana dell’Università
eCampus, in via Matera 18, ospita,
a cura della storica dell’arte Cinzia
Folcarelli, una esposizione di dipin-
ti realizzati dagli artisti “figurativi”
Claudia Ansaldi, Vanessa Horak,
Roberto Galli e Danilo Renzulli, le
cui opere sono caratterizzate da
delicate velature e preziosi dettagli
realizzati con le tecniche dell’ac-
querello e del pastello. Nelle loro
opere, scrive Cinzia Folcarelli, “la
luce e i colori danzano insieme
sulle note di una sinfonia armonica
e coinvolgente. Per Claudia
Ansaldi ‘dipingere è gioia, è vita…
e la vita è fatta di colori!’. Cresciuta
nel centro storico di Roma, ha

dimostrato fin da giovanissima di
avere un talento non comune nel
disegno e una ottima vena artistica.
Ha poi frequentato corsi di disegno
e acquerello che ha eletto a tecnica
preferita. Ama raffigurare fiori
multicolori, marine e paesaggi ma
anche danzatori di Tango…
Vanessa Helene Horak, nata in
Canada da madre italiana e padre
austriaco, ma romana di adozione,
ha sempre amato il disegno e la pit-
tura. Nel corso della sua vita ha
seguito numerosi corsi artistici in
Italia e all’estero. Ama dipingere,
con un tocco delicato e toni di colo-
re evanescenti, ballerini di Tango
argentino su sfondi appena accen-
nati, bellissimi fiori, donne sinuose

e… il suo gatto Pascià… Roberto
Galli, da sempre appassionato d’ar-
te, da adolescente ha vinto un
importante premio artistico. Ad
essere ritratti in modo quasi iper-
realistico,  con pastelli colorati, volti
di uomini e donne, famosi o scono-
sciuti, che lasciano trasparire l’ani-
ma. In particolare la locandina di
questa mostra ritrae Heidi Lamarr,
una donna bellissima e geniale,
diva del cinema ma anche scienzia-
ta ed ideatrice di ciò che ha portato
all’odierno wi-fi…  Danilo
Renzulli, romano, ama l’acquerello
che utilizza ricercando un proprio
linguaggio espressivo. Ispirandosi
al genio di William Turner, da gio-
vane si è orientato verso una tecni-

ca mista di acquerello, gessetto e
penna. Nato in una famiglia di arti-
sti, ha esordito nel settore della pit-
tura d’aviazione, con lavori risalgo-
no all’inizio degli anni Settanta del
Novecento. Dal 2019, ormai libero
dagli impegni professionali, ha
ripreso a dipingere con l’acquarello
con un nuovo percorso di ricerca”. 
La mostra, inaugurata lo scorso 9
aprile con una intervista agli artisti
della Dott.ssa Rita Neri,
Responsabile della sede romana
dell’Università eCampus, resta
aperta fino al 10 maggio dal lunedì
al venerdì dalle 8.30 alle 20.00 e il
sabato dalle 8.30 alle 12.00. 

Eveline Veronika Imparato
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Collettiva di pittura all’Università eCampus

Sinfonie di luce e colore




